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Трудящиеся Советского Сою
за! Все силы на выполнение 
Программы КПСС, решений 
XXII съезда партии!

Вперед, к победе коммунизма!
{Из Призывов Ц К  КПСС к  1 Мая 1963 года).
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Сегодня в Москве, в Большом Кремлевском 
дворце открывается Всесон'вное- совещание пе
редовиков движения за коммунистический 
труд. Среди участников совещания есть группа 
томичей.

...Хорошее, весеннее настроение у начальни
ка цеха завода «Томкабелъ» Нины Александров
ны Коз.іовской. Коллективу, которым она ру
ководит, вручено переходящее Красное знамя 
завкома за лучшие показатели в предмайском 
соревновании.

Есть и другие основания для радости. В сжа
тые сроки реконструирован цех, который гото
вится к выпуску продукции в пластмассовой 
оболочке. Сейчас злектрочонтажники заверша
ют работы. После Первомая начнутся обкатка 
и освоение новой техники.

Владимир Павлович Янышевский — бригадир 
малой комплексной бригады из Каргасокского 
леспро.чхоза. Па совещании в Кре.чле он пред
ставляет многотысячную армию лесорубов. Вла
димир Павлович по примеру своего товарища по 
труду В. Д/ытицче«ко бросил клич: «За 25 ты
сяч кубометров леса в год!». Сибирский лесной 
богатырь с честью выполнил свое обязательство 
и нынче решил довести выработку до 26 тысяч!

Слово разведчика будущего крепкое — на 
15 апреля его бригада стрелевала и отгрузила 
крупными пакетами 7 тысяч кубометров древе
сины.

Больше десятка лет на подшипниковом за
воде работает ком.чунист Александр Емельяно
вич Ядрышников. Он слесарь по металлоконст
рукциям. Есть у него еще одна редкая специ
альность — такелажника. Коль надо, передовик 
производства с успехом заменяет и сварщика.

За эти годы «зо.ютые руки» слесаря облегчили 
труд рабочих на многих операциях. Совсем 
недавно Александр Е.че.гьянович механизиро

вал еще один процесс в первом цехе шлифовки.
Слесарю и председателю цехкома А. Е. 

Ядрышникову в числе первых присвоили на 
предприятии звание ударника ко.чмунистиче- 
ского труда.

Четыре года назад Зина Панова пришла 
на стройку. Теперь девушка возглав.ія- 
ет ко.чплекскую бригаду отде.%очников СУ-13 

треста «Жилстрой». Это дружный Комсомольске- 
.чолодежный коллектив, в котором у.чеют соче
тать высокопрогіэводительпый труд с учебой и 
активны.ч участием в общественной жизни.

От тружеников сибирского села повез горя
чий привет в Москву Николай Иванович Ники
тин — начальник механизированного .отряда 
Ка.ітайской фер.чы совхоза «Тахтамышееский». 
За декаду завершить весенние полевые работы 
— таково обязательство передового отряда.

Не.ча.ю хороших дел на счету комсомольской 
организации Томской текстильной фабрики. 
Это поход за эконо.чию и бережливость, уча
стие в движении за коммунистический труд, 
организация культурного досуга молодежи. 
Инициативен молодежный вожак, посланец на 
Всесоюзное совещание передовиков движения 
за ко.ч.чунистический труд Ю.гия Ер.чилова. 
Она последовательница Гагановой, ткачиха, ру
ководит укрупненной бригадой.

На снимке (слева направо): Ю. Ермилова,
B. Янышевский. А . Ядрышников, 3. Панова.
C. Д. Сысоев — председатель облсовпрофа, 
Н. Никитин, Н. Козловская.

Фото Ф. Хитриневича. |
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МОСКВА, 22 апреля. (ТАСС). 
Участники совещания переходят к  
обсуждению доклада. На трибуне —  
первый секретарь Ленинградского 
про.мышленного обкома КПСС В. С. 
Толстиков. Творчески решая назрев
шие задачи коммунистического 
строительства, говорит он, Централь
ный Комитет нашей партии осущест
вил революционные меры по улуч
шению партийного и хозяйственного 
руководства народным хозяйством. В 
новых условиях Ленинградский об
ком КПСС получил возможность 
глубже анализировать работу про
мышленности, строительства и тран
спорта, изыскивать новые резервы 
и реніать перспективные вопросы. 
Ленинградская областная партийная 
организация основное внимание уде
ляет борьбе за технический прогресс, 
за высокую производительность тру
да, получение наивысших результа
тов с наименьшими затратами. В на
стоящее время на предприятиях го 
рода и области проводится массовый 
смотр технического уровня произ
водства. Материалы этого смотра по
служат основой для разработки пер
спективного плана технического 
прогресса на ближайшее десятиле
тие.

Оратор говорит, в частности, об 
опыте Выборгского горкома КПСС, 
который сумел оказать конкретную 
помощь ряду отстававших предприя
тий и вывести их из прорыва. Парт
организации учатся умению сосредо
точивать главное внимание на реша- 
ЮШИ.Х вопросах производства.

Большое место в речи тов. Тол- 
стикова было уделено работе недав
но созданных производственных объ
единений II роли парткомов этих 
объединений в координировании дея
тельности парторганизаций Пред
приятии.

В заключение, .характеризуя со
стояние • промышленного строитель
ства, оратор говорит, что в условиях 
ленинградской промышленности 
главным направлением развития 
производства должны стать рекон
струкция и техническое перевоору
жение действующих предприятий.

Важная задача партийных организаций
Коммунистическая партия при | суждались на кон^ ренции. Вы 

дает большое значение парі. іиной, ступдения участников конферен- 
пропаганде — действенному сред-1 ции красноречиво свидетельство 
ству воспитания людей, повы-1 вали о том, что партийные орга- 
шения их творческой активности. I низацни располагают большими

Страстное слово пропагандиста 
вдохновляет людей на труд во имя 
процветания любимой Родины, 
учит их применять теоретические 
положения на практике, будит в 
душе человека самые лучшие мыс
ли и чувства.

Десятки тысяч коммунистов н 
беспартийных в области изучают 
в круж ках и теоретических семи
нарах исторические решения X X II 
съезда партии, Программу КПСС, 
материалы ноябрьского Пленума 
Ц К  КПСС. В области немало про
пагандистов — подлинных энтузи
астов партийной пропаганды, горя
чо любящих свое дело. Это дирек
тор завода ^Республика» тов. Ру- 
дов, заместитель начальника ва
гонного депо станции Томск-ІІ 
тов. Пимоненко, врач Асиновской 
поликлиники тов. Кузьмичева и 

• многие другие. Занятия у таких 
пропагандистов проходят активно, 
оставляют глубокий след в жиз
ни людей.

Сейчас наступил ответственный 
период завершения учебного года 
в сети политического просвещения. 
В ряде круж ков и семинаров в 
сельской местности уже начались 
итоговые занятия.

Успешно завершить учебный 
год в системе политического про
свещения — важнейшая задача 
партийных комитетов и первич
ных партийных организаций. На 
что надо обратить главное внима
ние при подведении итогов работы 
кружков н теоретических семина
ров?

К ак и в прошлом учебном году, 
итоговые занятия следует прово
дить либо в форме собеседований, 
либо в форме теоретических кон
ференций Целесообразно прове
сти в конце учебного года теоре
тические конференции партийно- 
советского и хозяйственного ак
тива в городах, производственных 
управлениях и п^мышленно-про- 
нзводственных зонах.

Недавно в г. Томске в лектории 
для партийно-советского актива со
стоялась теоретическая конферен
ция по теме: « X X II съезд КПСС о 
единстве идеологической и органи
заторской работы партийных орга* 
ни.іаций». К ак партийные органи
зации .зан.чмаются формированием 
у трудящихся коммунистического 
мирсво.ізрения? К ак сделать пар
тийную пропаганду более дейст
венной? Именно эти вопросы рб-

возможностями усиления идеоло 
гической работы.

Итоговые занятия надо строить 
таким образом, чтобы они помогли 
слушателям обстоятельно обсу
дить узловые вопросы пройденно
го материала. Главное внимание 
на них должно быть сосредоточено 
на актуальных вопросах теории и 
практики коммунистического стро
ительства, связанных с задачами 
каждого коллектива трудящихся 
по выполнению решений X X II 
съезда партии, ноябрьского Пле
нума Ц К  КПСС.

В партийных организациях об
ласти работает широкая сеть эко
номических круж ков и семинаров.

В ходе итоговых занятий и тео
ретических конференций в эконо
мических круж ках и семинарах 
промышленных партийных органи
заций важно особо остановиться 
на том, ка к выполняются постав
ленные ноябрьским Пленумом Ц К  
КПСС задачи по внедрению в про
изводство передового опыта и до
стижений науки, по дальнейшему 
росту производительности труда, 
выявлению и использованию внут
ренних резервов в промышленно
сти и строительстве, снижению 
себестоимости и улучшению каче
ства вьшускаемой продукции.

Слушатели экономических
кружков и семинаров в сельских 
партийных организациях должны 
при проведении итоговых занятий 
сосредоточить внимание на аналн- 

хозяйственной деятельности 
колхозов и совхозов, вопросах 
дальнейшего улучшения структу
ры посевных площадей, повыше
ния урожайности сельскохозяйст
венных культур, внедрения пере
довых методов труда и достиже
ний науки в сельскохозяйственное 
производство, подготовки к  образ
цовому проведению предстоящих 
весенне-полевых работ.

На занятиях многих экономиче
ских круж ков и семинаров разра
батывались конкретные мероприя
тия, производились экономические 
расчеты, вносились конкретные 
предложения. Важно на итоговых 
занятиях рассказать слушателям, 
как они реализованы, что сделано 
по их выполнению.

Заслуживает одобрения практи
ка проведения теоретических кон
ференций слушателей однотипных 
кружков. Такая конференция слу
шателей экономических кр уж ко в ,!

посвященная вопросам повышения 
прои.зводительности тр>да, состоя
лась на Асиновском лесоперева
лочном и деревообрабатывающем 
комбинате На конференции высту
пили директор комбината тов. Зен- 
ков, начальник планового отдела 
тов. Соловьев, слушатели круж 
ков. В своих выступлениях они 
вносили предложения, направлен
ные на улучшение организации 
производства.

Пропагандистская работа дости
гает цели, если она будет благо
творно воздействовать на ум н 
сердце человека. В ней недопусти
мы школярство, формализм, рав
нодушие, общие лозунги и призы
вы, не подкрепленные практиче
скими делами.

Каждый пропагандист должен 
помнить слова В. И. Ленина о том, 
что «искусство всякого пропаган
диста и всякого агитатора в том и 
состоит, чтобы наилучшим обра
зом повлиять на данную аудито
рию, делая для нее известную ис
тину возможно более убедитель
ной, возможно легче усвояемой, 
возможно нагляднее и тверже за
печатлеваемой».

Партийные организации должны 
вооружить пропагандистов необ
ходимыми материалами экономи
ческого анализа деятельности 
предприятий, строек, колхозов и 
совхозов, цехов и бригад, ферм, 
обратить больше внимания на ме
тодическую сторону подготовки 

пропагандистов. Большую роль в 
этом призваны сыграть кабинеты 
политического просвейіения на об
щественных началах, методиче
ские советы.

Накануне проведения итоговых 
.занятий Колпашевский горком 
КПСС провел теоретическую кон
ференцию пропагандистов по теме 
«Коммунизм создается трудом 
миллионов», на которой опытом 
своей работы поделились опытные

пропагандисты тт. Колмаков, Ба
турин, Докторенко и другие. Об 
итогах зонального совещания по 
вопросам идеологической работы, 
состоявшегося в г. Новосибирске, 
рассказал пропагандистам секре
тарь горкома КПСС тов. Блинов. 
Пропагандисты получили ценные 
советы по методике проведения 
итоговых занятий.

Успешное окончание учебного 
года закладывает прочную основу 
для дальнейшего улучшения поли
тического образования. Поэтому 
важно глубоко проанализировать 
результаты политической учебы, 
обобщить накопленный положи
тельный опыт, итоги учебного года 
следуёт обсудить в партийных ор
ганизациях, на собраниях слуша
телей, совещаниях пропагандистов.

Завершение учебного года в се
ти политического просвещения не 
может означать какого-либо пере
рыва в пропагандистской работе. 
В летнее время надо широко орга
низовать популярные лектории, 
теоретические и экономические те
матические вечера, проводить 

лекции, беседы, использовать. дру
гие формы массовой пропаганды.

Идеологический фронт — важ
нейший фронт коммунистическо

го строительства. Партия посто
янно заботится о воспитании со
ветских людей на идеях марксиз
ма-ленинизма, о формировании 
человека коммунистического обще
ства. Большим событием в идей
ной жизни партии и всего народа 
явится предстоящий майский Пле
нум Ц К  КПСС, который обсудит 
насущные вопросы идеологической 
работы в период развернутого 
строительства коммунизма. Завер
шение учебного года в системе по
литического просвещения должно 
способствовать дальнейшему уси
лению партийной пропаганды, 
всемерному развертыванию поли
тической и трудовой активности 
трудящихся области.

На Всероссийском с о в е ща н и и  
по промышленности и строительству

—  Вместе со всей партией Мос
ковская городская партийная орга
низация развернула активную работу 
по реализации решений ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС, —  сказал в 
своем выступлении секретарь Мос
ковского горкома партии В. Я. Пав
лов. —  Мы яснее увидели пути ис
пользования неисчерпаемых резер
вов, заново оцениваем многие хозяй
ственные проблемы, выдвигая на 
первый план наиболее перспектив
ные. Внимание кадров направляется 
на улучшение экономической работы 
во всех звеньях промышленности и 
городского хозяйства столицы.

Сейчас намечаются меры к  улуч
шению использования основных про
изводственных фондов совнархоза, 
прежде всего путем повышения ко
эффициента использования оборудо
вания. В текущем году свыше 10 
тысяч рабочих перейдут в основное 
производство из вспомогательного за 
счет его механизации.

С особой тщательностью составлен 
план новой техники совнархоза. В 
прошлом имели место факты, когда 
новая техника внедрялась без глубо
кого экономического обоснования. В 
ре.зультате не оправдывались вло
женные средства. Теперь все мало
рентабельные работы отклонены.

Оратор критиковал отдельных ру
ководителей, которые плохо изуча
ют опыт передовых предприятий, не 
используют резервы.

Около одной трети промышленных 
предприятий Москвы находится в 
подчинении различных ведомств, 
сообщает тов. Павлов. Они произво
дят лишь 10 процентов валовой про
дукции. Горком партии неоднократно 
предлагал обьединнтр и специализи
ровать эти предприятия, что позво
лило бы поднять их производитель
ность не менее чем на 20  процентов. 
Однако эти предложения^ из-за ве
домственных соображений неизмен
но отвергаются.

Создание Средне-Волжского совета 
народного хозяйства, сказал в своем 
выступлении председатель этого 
совнархоза А. Т. Шмарев, —  яркий 
пример специализации крупных эко
номических районов. Высокоразвитое 
машиностроение и нефть —  вот два 
главных направления, по которым 
развивается промышленность сов
нархоза. В Ставрополе на Волге ра
стет гигант машиностроения, кото
рый уже в ближайшие годы обеспе
чит оборудованием всю цементную 
промышленность страны.

Средняя Волга выходит на перед
ний край борьбы за большую химию. 
Перспективы роста нефтехимической 
продукции в экономическом районе 
практически не ограничены. В 1965  
году производство синтетического 
спирта и метилстирола увеличится 
по сравнению с 1963  годом на 40 
процентов, а полиэтилена, каучука , 
фенола, ацетона и мочевины —  
в два —  два с половиной раза. 
Такое развитие нефтехимии стало 
возможно за счет ввода, в эксплуата
цию крупных нефтяных месторожде
ний в Татарии, Башкирии и Куйбы
шевской области.

Однако, отмечает далее тов. Ш ма
рев, внося большой вклад в развитие 
химии, нефтяники имеют и серьез
ные недостатки. Отстает строитель
ство газобензиновых заводов, ком
прессорных станций. Плохо исполь
зуется природный газ.

Укрупнение совнархозов, заявляет 
оратор, позволило улучш ить руко
водство промышленностью, лучше 
организовать переработку и добычу 
нефти. Несмотря на большие трудно
сти. нефтяники Средней Волги да
дут сверх плана в нынешнем году 
сотни тысяч т№ н нефти.

Слово предоставляется секретарю 
Дзержинского горкома партии (Горь
ковская область) В. Ф. Клю квину. 
Он отмечает, что после решений но
ябрьского Пленума Ц К КПСС в прак
тике работы горкома, заводских и
фабричных партийных комитетов,

пресс-конференция в сибирском научном центре
НОВОСИБИРСК, 24 апреля. (Н орр.'

ТАСС). Вчера вечером в академиче
ском городке Сибирского отделения 
Академии наук СССР состоялась 
встреча ученых с журналистами га
зет, радио и телевидения. Пресс-кон
ференция была посвящена развитию 
химической науки  в восточных рай
онах страны. Академик А. Л. Яншин, 
члены-корреспонденты Академии на
у к  СССР А. В. Николаев, Г. К . Бо-

ресков и другие ученые рассказали, 
что в составе научного центра Си
бири создан и действует комплекс 
из шести институтов, в которых ре
шаются многие важнейшие пробле
мы современной химической науки.

Институт катализа, возглавляе
мый Г. К . Боресковым, является 
первым таким научным учреждени
ем в нашей стране и одним из че
тырех в мире. Здесь недавно уств’-

повлена электронно-счетная маши
на, позволяющая решать химические 
проблемы средствами кибернетики. 

В числе вопросов, которые решают
ся учеными, —  химизация сельско
го хозяйства, обеспечение его ка 
лийными солями, поиски которых 
уже начаты.

Встречи ученых с журналистами 
уже стали традицией молодого на
учного центра. . . . .

партбюро и первичных организаций 
произошло много нового. Партийные 
комитеты стали лучше изучать про
изводство, глубже вникать в его эко
номику п  технику.

Нромышлелность нашего города, 
продолжает, оратор, успешно выпол
няет государственные планы по ро
сту производительности труда, сни
жению себестоимости продукции и 
повышению ее качества. Системати
чески наращиваются производствен
ные мощности. Особенно интенсив
ное развитие получила химическая 
промышленность города. За четыре 
года семилетки введены в действие 
крупные производства анилиновых 
кислот, ацетона, сульфата аммония, 
значительно расширены мощности по 
производству фенола, каустических 
сод, ж ирных спиртов и другой про
дукции.

Однако, говорит тов. Клюквин, 
еще далеко не все возможности ис
пользованы предприятиями. Если 
привести в действие все скрытые 
резервы, государство может полу
чить многие миллионы рублей п р и 
были.

Секретарь партийного комитета 
Магнитогорского комбината Н. М. 
Алексеев говорит о самоотвержен
ном труде рабочих этого крупнейше
го металлургического предприятия 
страны. Вся работа партийной орга
низации комбината направлена * на 
решение одной из главных задач, 
четко сформулированных Н. С. Хру
щевым на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС: резервы каждого рабочего —» 
на службу семилетки.

Были проведены семинары про
пагандистов и агитаторов, слет 
бригад и ударников коммунистиче
ского труда, производственно-техни
ческие декады. Во всех этих меро
приятиях приняли участие десятки 
тысяч работников комбината, они 
внесли много ценных предложений.

Партийные организации стали 
конкретнее заниматься вопросами 
производства, работой цехов и хо
зяйств комбината. Чтобы улучш ить 
экономические показатели, продол

жает оратор, мы решили дать рабо
чим основы экономических знаний. 
Сейчас на комбинате в экономиче
ских школах занимается более 20 
тысяч’ человек. Занятия в этих шко
лах ведут руководящие работники 
комбината —  от директора и до вы
сококвалифицированного мастера.

План первого квартала выпол
нен на комбинате по всему металлур- 
гическо.чу циклу. Дополнительно вы
даны десятки тысяч тонн руды, аг
ломерата. тысячи тонн чугуна, ста
ли, проката. Зто главный итог дея
тельности нашей партийной органи
зации после ноябрьского Пленума 
Ц К партии, заявляет тов. Алексеев.

о борьбе строителей и монтажни
ков Среднего Урала за своевре.мен- 
ный и досрочный ввод новых мощ
ностей говорит начальник главного 
управления по строительству в 
Средне-Уральском экономическом 
районе П. Д. Гиренко. «В прошлом го
ду по Свердловской и Тюменской об
ластям введены в эксплуатацию 103 
крупны х промышленных объекта. В 
1963 году намечено ввести в дей
ствие 144  промышленных объекта, 
из них 35 особо важных. В числе 
особо важных строек, ветупаюІцих 
в эксплуатацию в ближайшее время, 
—  кислородно-конверторный цех в 
Нижнем Тагиле. Проделана большая 
работа по преодолению допущенно
го отставания на возведении конвер
торного цеха. Сейчас на многих со
оружениях этого комплекса строи
тельные работы сменились монтаж
ными. Предмайские обязательства 
коллективами строителей и монтаж
ников выполняются успешно. Одна
ко строителей по-прежнему трево
ж и т отсутствие некоторого оборудо
вания. Мы просим ВеНХ, Госплан 
ускорить поставку его на строитель
ные площадки, отмечает тов. Гирен
ко.

Затем оратор говорит о создании в 
экономическом районе своей мощ
ной рудной базы —  сооружении 
Качканарского горно-обогатительнш'с 
комбината. Он вносит предложение 
укрупнить проектные организации, 
подчинить их одному руководящему 
центру, иметь для отдельных эконо
мических районов головные проект
ные институты, которые бы обеспе
чивали комплектно всей технической 
документацией строящиеся пред
приятия.

Горячий привет участникам сове
щания от нефтяников Башкирии пе
релает знатный мастер буровой кон
торы Л? 1 треста «Туймазабурнефть» 
Д. И. Михайлов. Он говорят о тоѴі

ка к  советские нефтяники самоот
верженно борются за претворение в 
жизнь исторических решений X X II 
съезда КПСС.

—  За прошедший год, —  сооб
щает тов. Михайлов, —  коллектив 
нашей конторы пробурил сверх 
плана более 40 тысяч метров гор
ны х пород и добился самой большой 
проходки по Советскому Союзу. За 
эти успехи буровой бригаде, которой 
я руковожу, одной из первых было 
присвоено звание бригады коммуни
стического труда.

Что помогло нам достичь таких за
мечательных успехов? Прежде все
го, продолжает оратор, —  это спе
циализация буровых бригад и фор
сированные режимы бурения. Рань
ше буровая бригада была универ
сальной, производила подготовку к  
бурению, бурение и освоение сква
ж ин. Сейчас эти работы строго раз
граничены.

В своей речи башкирский нефтя
ник ставит вопрос об улучшении 
качества выпускаемых заводами до
лот в интересах резкого повышения 
скоростей бурения. Он заверяет 
Центральный Комитет КПСС, Совет
ское правительство, товарища 
Н. С. Хрущева, что нефтяники Баш
кирии с честью вьшолнят свои со- 
циалистическне обязательства на 
1963 год.

Поддерживая инициативу масс, 
развивая все формы сщиалистич 
ского соревнования, говорит первь "! 
секретарь Кемеровского промышлен
ного обкома КПСС А. Ф. Ештокин, 
областной партийной организации 
удалось за последнее время вызвать 
к  ж изни много новых патриотиче
ских начинаний. В области широко 
развернулось движение под лозун
гом; «Личные резервы —  делу 
коммунизма!». Кузнецкие метал
лурги явились инициаторами всесо
юзного соревнования. Они решили 
уже в 1963  году достичь уровня 
производительности основных ме
таллургических агрегатов, заплани
рованного на конец семилетки. Кол
лектив Ново-Кемеровского химиче
ского комбината разработал ком
плекс мероприятий, позволяющих 
ему на существующих площадях 
при минимальных затратах увели
чить уже в 1964  году мощность по 
производству капролактама в пол
тора раза против проектной. Яти на
чинания были одобрены Централь
ным Комитетом нашей партии.

Сегодня мы_ рады доложить на со
вещании, сообщает оратор, что эти 
коллективы успешно справляются 
со своими обязательствами. Метал
лурги Кузнецкого комбината пере
выполнили план первого квартала 
по всему металлургическому циклу 
и дали сверх программы стали и 
проката значительно больше, чем 
намечалось обязательством. Соециа- 
.іисты и рабочие химического ком
бината в сжатые сроки освоили но
вое производство и дали в первом 
квартале 160  тонн сверхпланового 
капролактама. На примере этих 
предприятий областная партийная 
организация учит, ка к  надо изыски
вать и вводить в дейсгвие новые 
резервы.

В конце заседания 2 2  апреля вы
ступает главный конструктор спе
циального конструкторского бюро 
самоходных комбайнов гор. Таганро
га X. И. Изаксон. Он сообщает, что 
промышленность сельскохозяйствен
ного машиностроения выпускает 
сейчас 500  типоразмеров различ
ных машин и оборудования. А по 
принятому плану перспективного 
развития, разработанному научными 
учреждениями, это количество долж
но возрасти в ближайшие годы поч
ти вдвое. Поэтому вопросы универ
сализации машин приобретают осо
бо важное значение, ка к  одно из 
основных условий технического 
прогресса,'

Говоря о работе бюро, тов. Изак
сон заявляет, что конст^іукторы 
создали единую для всей страны 
систему зерноуборочных комбайнов. 
Самоходный комбайн «СК-4» вы пу
скается ка к  унивеік;альная машина, 
которая может убирать рис, подсол
нечник, масличный лен, горчицу, 
зернобобовые культуры , ку ку р у зу  на 
силос и на зерно. Сейчас идет работа 
над тем, чтобы решить вопрос и об 
уборке кукур узы  в початках.

Пасть своего выступления тов. 
Изаксон посвящает проблемам даль
нейшего развития сельскохозяйст
венной техники. Он считает, что 
наиболее целесообразно создать уни
версальные самоходные шасси е 
комплектом навесных машин раз
личного назначения. Решением этой 
проблемы и занимается конструк
торское бюрл.

(Онончаниі Н| г-й
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МОСКВА. 23  апреля. (ТАСС). В 
Большом Кремлевском дворце сего
дня продолжало работу совещание 
секретарей партийных комитетов и 
работников промышленности и строи
тельства Российской Федерации.

Первый секретарь Саратовского 
промышленного обкома партии А. И. 
Шибаев в своем выступлении сказал, 
что, выполняя решения ноябрьского 
Пленума Ц К КПСС, обком перенес 
центр партийной работы в партгруп- 
i f t i ,  цеховые и заводские организа
ции, чтобы поднять их роль в реше' 
НИИ вопросов экономики производст
ва и  воспитании людей. К  руковод
ству горкомами и  райкомами партии 
в результате перестройки пришли 
опытные кадры, знающие производ
ство, главным образом инженеры.

В 1963  году предприятия области 
должны увеличить выпуск продук
ции на 10 процентов, в основном за 
счет роста производительности ' тру
да. Промышленный обком партии со
вместно с советом народного хозяй
ства проводит большую работу п( 
специализации и укрупнению мел
ки х  предприятий, что позволит луч
ше использовать резервы производ
ства. Рассматривается вопрос о том 
чтобы ряд предприятий вывести из 
Саратова в другие города и рабочие 
поселки области, где имеется доста
точно рабочей силы и дешевой элек
троэнергии. ^

Бюро областного комитета партии 
утвердило на текущий год более 700 
мероприятий по автоматизации и ме
ханизации производственных про
цессов. Осуществление их позволит 
сэкономить уже в текущем году 26 
миллионов рублей. При этом на 
вновь механизированных участках 
высвободится свыше двух тысяч че
ловек.

В заключение тов. Шибаев сооб
щил, что Партийно-хозяйственный 
актив Приволжского совнархоза при
нял обязательство изготовить до кон
ца года дополнительной продукции 
на десятки миллионов рублей.

Ивановский меланжевый комби
нат, говорит секретарь парткома ком
бината Т. П. Мочалова,— крупней
шее текстильное предприятие стра
ны. Вся организаторская и полити
ческая работа сосредоточена сейчас 
на использовании резервов производ
ства, воспитании коллектива в духе 
морального кодекса строителя ком
мунизма. В новых условиях на ком
мунистов первичных партийных ор
ганизаций возлагается особая ответ
ственность за выполнение задач, по
ставленных ноябрьским Пленумом 
Ц К КПСС.

За последнее время, отмечает да
лее оратор, парторганизация стала 
уделять больше внимания повыше
нию уровня экономической работы. 
Всеми формами учебы у  нас охвачено 
около 10 тысяч человек, из них бо
лее 60  процентов изучают конкрет
ную экономику производства.

На комбинате растет и ширится 
движение за коммунистический труд, 
загораются новые маяки новаторов 
производства. Молодая крутильщица 
Ангелина Лебедева по примеру 
В. Гагановой вывела четыре отстаю
щие бригады в число передовых. На 
комбинате уже свыше 1 .400 чело
век достигли уровня производитель
ности оборудования, запланирован
ного на последний год семилетки.

Тов. Мочалова в заключение со
общает, что коллектив комбината, 
обсудив свои возмржности. взял но
вые повышенные обязательства. В 
нынешнем году решено выпустить 
сверх задания 950  тысяч метров до
бротных тканей.

О первом опыте работы Абинского 
промышленно -  произвидствеяного 
партийного комитета (Краснодар
ский край) рассказывает секретарь 
парткома И. Л. Бондарь. Мы начали 
с того, сообщает он, что поставили 
перед собой цель —  внимательно ра
зобраться в работе каждого коллек
тива. дойти до каждого цеха, уча
стка, бригады, до каждого человека. 
Усиление организаторской и массо
во-политической работы было под
чинено задаче —  добиться выполне
ния государственных планов всеми 
без исключения предприятиями. Ито
ги  первого квартала показывают, что 
эта задача реальна; все предприятия 
досрочно выполнили задания.

Основной отраслью у  нас является 
нефтяная промышленность, продол
жает тов. Бондарь. Партком уделяет 
много внимания работе с кадрами 
среднего звена— мастерами. Это и 
понятно, ибо в условиях- нефтяной 
промышленности участки и бригады 
в большинстве случаев находятся в 
отдалении от контор, и  здесь роль ма
стера особенно велика.

Трудящиеся Московской области 
восприняли исторические решения 
ноябрьского Пленума Ц К КПСС как  
свое родное, кровное дело, —  сказал 
выступивший затем первый секре
тарь Московского промышленного об
кома КПСС В. А. Демченко. План 
первого квартала текущего года по 
вы пуску валовой продукции про
мышленностью области выполнен на 
1 03  процента. Перевыполнено зада
ние по производству большинства 
изделий основной номенклатуры и 
снижению себестоимости продукции. 
Взятые темпы работы создают хоро
шие предпосылки для успешного вы
полнения годового плана.

За последнее время партийные ор- 
ганизапии предприятий стали более 
конкретно заниматься вопросами 
внедрения в производсуво новой тех-, 
ники и ш ред О Б О й технологии, меха- 
щ ізации и автоматизации пооизвоі-

ственных процессов. Все это поло
жительно сказалось на выполнении 
промышленностью плана роста про
изводительности труда.

Сейчас на фдбриках и заводах об
ласти, продолжает оратор, широко 
развернулось соревнование за мак
симальный прирост валовой продук
ции за счет повышения производи
тельности труда. Есть все основания 
думать, что семилетний план 
уровню производства промышленной 
продукции и производительности 
труда будет выполнен уже в 1963 
году —  с опережением на два года.

Ка к положительный пример тов. 
Демченко отмечает инициативу кол
лективов ряда предприятий, которые 
в ответ на реше-ния ноябрккого 
Пленума Ц К КПСС поставили перед 
собой задачу осуществить до конца 
семилетки комплексную механиза
цию всего производственного цикла, 
начиная от поступления сырья 
кончая погрузкой готовой продукции. 
Теперь эта работа проводится на 
всех предприятиях столичной обла
сти.

Задачам технического прогресса 
специализации производства посвя
щает свою речь генеральный дирек
тор производственного объединения 
оптико-механических предприятий 
Ленинграда М. П. Панфилов. В конце 
прошлого года, говорит он, в эконо
мическом районе на базе крупных 
однородных предприятий были орга
низованы 9 отраслевых производст
венных объединений. Одно из них —  
оптико-механическое —  было созда
но на базе нескольких з. 
Объединение выпускает изделия мно
гих  наименований —  астрономи
ческие и физические приборы, ми
кроскопы, фото- и киноаппаратуру 
Работа объединения основана на 
принципе полного хозрасчета, имеют
ся единый план и единое техниче
ское и хозяйственное руководство 
Оно подчинено непосредственно сов
нархозу.

Это объединение работает лишь 
несколько месяцев, отмечает оратор, 
но уже доказало свою жизненность 
и большие преимущества. Новая 
форма управления промышленностью 
положительно сказывается и на хо
зяйственной деятельности предприя
тий. Перевыполнен план первого 
квартала. Ес.та за три месяца прош
лого года прирост товарной продук
ции по отдельным заводам составлял 
6,5 процента, то за это же время в 
нынешнем году он достиг в целом по 
объединению 16,5 процента. Рит
мичнее стали работать заводы, от
крылись большие возможности для 
дальнейшего расширения проектно
конструкторских и научно-исследо
вательских работ.

Историческое значение решений 
ноябрьского Плену.^а ЦК КПСС, их 
плодотворное влияние на развитие 
народного хозяйства отмечает в сво
ей речи первый секретарь Наход
кинского горкома партіга (Примор
ский край) Н. Т. Хромовских. Трудя
щиеся Приморья, говорит он, как и 
все советские люди, с большим энту
зиазмом взялись за осуществление 
этих решений, развернули широкое 
наступление на рубежи семилетки. 
Это наглядно видно на примере ра
боты предприятий города Находки, 
которые еще к 20 марта в!зполнили 
план первого квартала и выпустили 
на миллионы рублей сверхплановой 
продукции.

Ноябрьский Пленум ПК КПСС, 
подчеркивает оратор, заставил всех 
партийных работников глубоко заду
маться над тем, ка к  приблизить 
партийное руководство непосредст
венно к  нуждам производства. В но
вых условиях мы стремимся действо
вать более конкретно и целеустрем 
ленно, сосредоточивая усилия всей 
городской партийной организации на 
главном.

Находкинский горком поставил 
перед собой задачу —  добиться, 
чтобы в городе не было ни одного 
отстающего предприятия. Решению 
этой задачи подчинена вся партий
ная работа. І'орком расставил комму
нистов на решающих участках про
изводства.

Оратор заверяет ленийскиГі Цен
тральный Комитет, товарища 
Н. С. Хрущева, что коммунисты На
ходкинской городской и Приморской 
краевой партийных организаций, 
тесно сплоченные вокруг ленинского 
ЦК, добьются новых успехов в борь
бе за претворение в ж изнь решений 
ХХП съезда партии.

Выступает токарь московского 
станкостроительного завода «Крас

ный пролетарий:» Н. М. Кузьмин. 
После X X II съезда КПСС, говорит 
он, наш коллектив под руководством 
партийно^ организации еще с боль
шим энтузиазмом трудится над тем, 
чтобы внести свой достойный вклад 
в создание материально-технической 
базы коммунизма. За четыре года 
семилетки объем валовой продукции 
завода возрос на 39,1 процента. За 
это же время производительность 
труда возросла на 43,7  процента.

Анализ деятельности предприятия, 
подчеркивает оратор, показывает, 
что к  концу семилетки объем ва
ловой продукции завода возрастет 
еще больше. Краснопролетарцы стре
мятся выпускать больше продукции 
и лучшего качества, борются за 
дальнейший рост производительно
сти труда и снижение себестоимости 
продукции.

На предприятии ширится соревно
вание за коммунистический труд. За 
высокое звание коллективов комму
нистического труда соревнуются 21 
цех, 44 участка, 162 бригады. Жить 
и работать по моральвоиу, кодексу

строителя коммунизма —  стало 
главным для каждого работающего 
на заводе.

Затем оратор говорит о механиза
ции и автоматизации производства. 
В цехах предприятия —  свыше 60 
поточных линий.

Тов. Кузьмин обращает внимание 
на важность распространения пере
дового опыта, внедрения рационали
заторских предложений, вакреплениЯ 
рабочих кадров на предприятии.

Трудящиеся нашей области, гово
рит первый секретарь Волгоград
ского промышленнемго обкома КПСС 
К . К. Чередниченко, настойчиво бо
рются за успешное выполнение се
милетнего плана, стремятся-к тому, 
чтобы внести достойный вклад в ве
ликое дело создания материально- 
техниеской  базы коммунизма. План 
четырех лет выполнен промышлен
ностью области на 103 ,4  процента, 
вьшуск продукции за это время уве
личился по сравнению е 1958  годом 
почти в два раза, производитель
ность труда возросла на 42 процен
та. Партийные организации особое 
внимание уделяли вопросам изыска
ния возможностей увеличения выпу
ска продукции без дополнительных 
капитальных вложений и без допол
нительных дефицитных сырьевых 
материалов.

За последние четыре года, говорит 
оратор, в Волгоградской области ши
рокое развитие получило капиталь
ное строительство. Сооружены новые 
заводы —  алюминиевый, нефтепере
рабатывающий, сталепроволочнока
натный и другие. В настоящее вре
мя строятся предприятия химиче
ской промышленности, подшипнико
вый и абразивный заводы. Однако, 
заявляет тов. Чередниченко, наряду 
с успехами у нас были и серьезные 
недостатки Так, при. общем перевы
полнении плана по производству 
важнейших видов продукции имело 
место серьезное отставание химиче
ской и нефтеперерабатывающей про
мышленности, несвоевременно вво
дились в эксплуатацию новые заво
ды.

Деятельность партийных органи
заций Волгоградской области направ
лена сейчас на то, чтобы обеспечить 
выполнение производственных пла
нов и своевременно ввести в экс
плуатацию сооружаемые предприя
тия.

На совещании выступили также 
секретарь Братского горкома КПСС 
(Иркутская область) С. И. Георгиев
ский, секретарь Азнакаевского про
мышленно-производственного парт
кома (Татарская АССР) И. Г. Жжо* 
йов, - ‘сеііретаръ "воронежского про
мышленного обкома КПСС Р. Т. Но- 
соплетнин, .председатель. Верхне- 
Волжского совнархоза Е. Т. Алексе
ев, секретарь Ростовского промыш
ленного обкома КПСС Г. Д. Неронов 
и другие.

В своих речах выступавшие отме
чают исключительно важное значе
ние перестройки руководства народ
ным хозяйством, осушествленной нг 
основе решений ноябрьского Плену
ма Ц К КПСС, говорят об оживлении 
партийной работы на предприятиях и 
стройках. Опираясь на творческую 
активность рабочих, инженеров, тех
ников и служащих, партийные коми
теты мобилизуют трудящихся на до
срочное выполнение заданий семи
летки.

Ораторы обмениваются опытом ра
боты, вскрывают недостатки в дея
тельности предприятий, строек, сов
нархозов. вносят конкретные ііред- 
ложения, направленные на новый 
подъем советской экономики.

V
МОСКВА, 24 апреля. (ТАСС). Се

годня закончилось продолжавшееся 
три дня Всероссийское совещание по 
промышленности и строительству. 
В зале находились также уча
стники открывающегося завтра 
Всесоюзного совещания передо
виков движения за коммунисти
ческий труд. Собравшиеся теп- 

встретили появление в пре
зидиуме руководителей Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства.

В прениях по докладу А. П. Кири
ленко выступил первый секретарь 
Красноярского промышленного край
кома КПСС В. Ф. Гаврилов-Подоль
ский.

Под бурные аплодисменты собрав
шихся слово предоставляется Пер
вому секретарю Центрального Коми
тета КПСС, Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущеву. Това
рищ Н. С. Хрущев по поручению ЦК 
КПСС и  Советского правительг«"ва 
горячо приветствует участніцгов со
вещания —  работников промышлен
ности и строительства Российской 
Федерации, партийных работников и 
желает им новых успехов в великом 
деле коммунистического строитель
ства. Н. С. Хрущев приветствует 
также присутствующих в зале удар
ников коммунистического труда —  
знаменосцев нашего движения к  
коммунизму.

В своей большой речи, выслушан
ной с огромным вниманием, 
Н. С. Хрущев подробно остановился 
на вопросах хозяйственного и пар
тийного строительства.

Речь Н. С. Хрущева была выслу
шана с глубоким вниманием и неод
нократно прерывалась горячими ап
лодисментами.

Участники совещания с большим 
подъемом приняли приветственное 
письмо Ц К КПСС, Совету Минист
ров СССР, товарищу Н, (3. Хрущеву.

D  ОТ СТОЯТ они шее вместе
"  — И. Н. Гордиевеких, А. С.

Аникин, Я. Я. Чечуров, В. Мо- 
лев. Каждый в отдельности •— 
умелый, опытный слесарь-инстру
ментальщик. Все вместе — чет
верка дружных, бригада комму~ 
нисгического труда инструмен
тального цеха вавода вСибэлек- 
тромотор». Возглавляет бригаду 
Иван Никандрович Гордиевеких.
Ветераны аавода помнят, как 
семнадцать лет назад в цех при
шел Иван Гордиевеких.

Сейчас И. Н. Гордиевеких — 
один из лучших мастеров по 
штампам в цехе, имеет шестой 
разряд, возглавляет бригаду ком- 
мунистического труда. Товарищи 
избрали его председателем це
хового комитета.

Под стать И. Н. Гордиевеких и 
другие члены бригады. Правда, 
не у всех такая ровная рабочая 
биография, как у бригадира.
Много пришлось пережить Алек
сею Аникину. Немало поколесил
он по стране, встречался с разными людьми, не всегда шел пря
мой дорогой.

С прошлым давно покончено. Стал опытным слесарем, учит 
молодых рабочих. А вечерами вместе с Александром Чечуровым 
идет в школу рабочей молодежи. Оба учатся в шестом классе.

Самый молодой член бригады Валерий Молев обогнал в учебе 
своих старших товарищей. Он заканчивает 9-й класс и мечтает 
об институте.

В бригаде трудятся по принципу: один—за всех, все — за од
ного. Работают с огоньком, самое сложное задание 
быстро и на отлично.

В дни предмайской вахты 170—200 процентов 
ансна^ш работкае  бригаде. ^  ПОНОМ АРЕНКО.

Фото А. Арыкова,
'  токаря цеха № 1 завода «Сибэлектромотор».

выполняют

такова новее-

За идейность,  высокое  
м а с т е р с т в о  и с к у с с т в а

(Конференция Іомского отделения ВТО)
Деятели советской литературы и 

искусства горячо обсуждают мате
риалы встречи руководителей партии 
и правительства с представителями 
творческой интеллигенции.

ПРОШЛЫЕ ЗАСЛУГИ НЕ СПАСАЮТ
Колпашевский народный театр 

возник три с лишним года назад и 
многое успел сделать —  его спек
такли видели тысячи людей. Он по
бывал' у рыбаков, охотников, лесо
заготовителей. Мастерство самодея
тельных артистов выросло. Коллек
тив включил в свой репертуар та
кие пьесы, ка к  «Иркутская исто
рия» А. Арбузова, «Стряпуха?
A. Софронова.

В составе группы театра было бо
лее 40 человек, горячо влюбленных 
в сцену, отдающих ей все свободное 
время. Запоминающиеся роли созда
ли работник Дома культуры А. Волч
ков, препоиватель школы 2
B. Туровский, станочница завода 
«Металлист» Н. Коломак, слесарь- 
сантехник Средне-Обской комплекс
ной геофизической экспедиции 
А. Хитров и многие другие способ
ные исполнители.

Колпашевский народный театр во 
Всероссийском смотре народных те
атров 196 1 — 1962 года вышел і 
число лучших. Ему была предостав
лена возможность летом прошлого 
года выехать с творческим отчетом 
в г . Москву и показать на ВДНХ 
один из самых, удачных спектаклей 

Левониха на орбите» белорусского 
драматурга Н. Макаенка. Выступле
ния прошли с успехов, и участники 
поездки были награждены диплома
ми ВДНХ.

В брошюрах и журналах стали 
появляться статьи об опыте работы 
Колпашев(кого театра, сюда начали 
поступать письма из других городов.

Трудно переоценить значение 
большой и благородной деятельности 
творческого самодеятельного коллек
тива.

Поездка в Москву была очень вы
сокой оценкой работы театра, и  впол
не закономерно, что зрители вправе 
были ожидать от него новых удач, 
тем более, что участники поездки 
возвратились с большими планами 
на новый сезон. В репертуар плани
ровалось включить, кроме новых 
произведений советских драматур
гов, Драму М. Горького «Послед
ние» и другие пьесы. Ка к и все са
модеятельные коллективы, народный 
театр активно действует зимой, на
чиная работу с осени; когда люди 
возвращаются из летних отпусков.

Но, вопреки ожиданиям, нынеш
ний сезон оказался очень бедным, и 
это вызывает законную тревогу. За 
семь месяцев показана всего одна 
работа —  пьеса А. Софронова «Стря
пуха замужем», которая прошла 
только семь раз. Третий месяц гото
вится пьеса Г. Мдивани «День рож
дения Терезы». Но если работа над 
ней будет идти так же, то спектакль 
едва ли увидит сцену.

В последние годы театр оторвался 
от самодеятельных коллективов, ра
ботал с небольшой группой более или 
менее способных исполнителей. 
Труппа не пополнялась молодежью, 
что в конце концов сказалось на

На страже 
народного добра

Отдел милиции Ленинского рай
исполкома г. Томска. Сюда пришли 
на первое городское собрание вне
штатные^ сотрудники отделов борь
бы с хищениями социалистической 
собственности при райотделах ми
лиции Томска — студенты, рабочие 
промышленных предприятий, работ
ники различных организаций.

С докладом перед собравшимися 
выступил зам. начальника областно- 

отдела ОБХСС К. П. Ковальчук. 
Активные внештатные сотрудни

ки В. Подгорбунский, Г. Панкрато
ва, О. Головина, А. Макаренко, 
А. Аксюков, В. Слеменев были на
граждены похвальными листами 
Кировского райкома ВЛКСМ.

М, ЧЕРНОВ.

творческой жизни народного театра 
В этом большая вина главного ре
жиссера В. И. Пикалова. Вместо то
го, чтобы пойти на промышленные 
предприятия, установить связь с мо
лодежью, он ждет, когда молодежь 
сама придет, а ему останется только 
заниматься с ней. Успех в Москве 
окончательно успокоил главного ре
жиссера.

С осени театр почти прекратил 
свою деятельность. Чтобы разобрать
ся в причинах этого, в конце ноября 
самодеятельных артистов пригласи
ли на беседу в Колпашевский горком 
КПСС. Произошел серьезный и 
взволнованный разговор. Было вы
сказано немало обоснованных упре
ков в адрес главного режиссера 
В. И. Пикалова, который на словах 
ратует за большую творческую рабо
ту, а на деле мало что предприни
мает для этого.

Во время беседы в горкоме КПСС 
родилась интересная мысль: чтобы 
приобщить к  драматическому искус
ству новых молодых исполнителей, 
надо создать при народном театре 
самодеятельную- театральную' сту
дию. Это предложение понравилось 
В. И. Пикалову. Было решено объя
вить прием в студию и даже прове
сти конкурс поступающих. Занятия 
по сценическому мастерству, гриму 
и другим вопросам предполагалось 
поручить членам бюро театра, кото
рые участвуют в самодеятельности 
по б — 10 лет и могут передать мно
го ценного начинающим любителям. 
Но прекрасное начинание так и оста
лось на бумаге. Самодеятельная сту
дия не появилась, потому что глав
ный режиссер стал опять ждать, 
когда будущие слушатели сами при? 
дут и попросят записать их.

Застой в творческой деятельности 
театра привел к  тому, что часть лю
бителей потеряла с ним связь. В 
этом сезоне, например, в ролях было 
занято всего 2 0 — 25 человек, вдвое 
меньше, чем год— два назад. К  тому

же в спектакле «Стряпуха заму
жем», например, из 12 исполнителей 
почти половина —  штатные работ- 
нігки городского Дома культуры.

Отдел культуры  горисполкома 
почти не интересуется народным те
атром, не помогает ему. А ведь на
родный театр —  это гордость города 
Колпашево, и  его судьба должна вол
новать всех.

Совершенно бездействует бюро те
атра, в которое избрано семь членов 
самодеятельного коллектива. Предсе
датель его А. Т. Панова давно сама 
не показывается в театре. Не орга
низована учеба коллектива, как 

предполагалось вначале. Сплошь и 
рядом срываются репетиции, прохо
дят они вяло, а это рархолаживает 
самих участников спектакля. Сей
час у  бюро нет даже плана работы.

Странно, что в течение зимнего 
сезона в отделе культуры  даже не 
поинтересовались, ка к  выполняется 
репертуарный план театра. Театр не 
сделал и половины из того, что на
мечал. Все чаще колчіашевцы не без 
основания спрашивают:

—  Интересно, существует ли еще 
в городе народный театр? Что-то его 
не слышно стало.

Не интересуются судьбой Колпа- 
шевского народного театра и в обла
стном управлении культуры . Там 
оценивают его по прошлым заслу
гам и при случае не без гордости го
ворят, что этот коллектив был в 
Москве и заслужил похвалу.

Колпашево —  единственный на 
севере нашей области город. Здесь 
ж ивут и трудятся десятки тысяч 
людей, и они по-настоящему любят 
драматическое искусство. И колпа- 
шевцы вправе потребовать, чтобы 
наііодный театр ставил больше хоро
ших, высокохудожественных спек
таклей, чтобы он год от года наби
рался сил и радовал зрителей твор
ческими удачами.

п. колотовкин.
наш соб. норр.

В центре внимания итоги этой . 
волнующей встречи были и  на про- д  
ходившей 23 апреля огчеяшо-выбор- 
ной конференции Томского отделения 
Всероссийского театрального обще
ства.

Томский драматический театр еще 
далеко не все сделал в деле пропа
ганды лучших произведений искус
ства. В его репертуаре нередко за
нимают место драматургические про
изведения, которые не иогут в по.т- 
ной мере удовлетворить запросов 
зрителя.

Выступившие на собрании предсе
датель правления Томского отделе
ния ВТО А. Б. Ратомский, директор 
театра А. Д. Иванов, актеры Л. А, 
Ваум, Н. Ф. Земцов, Г. М. Лесников,
С. Л. Наливкина, главный художник 
театра С. С. Постников и  ряд других 
говорили о необходимости большей 
взыскательности при отборе пьес, о 
повышении роли художественного 
совета в театре.

На конференции отмечалось, что 
правление отделения ВТО должно ис
пользовать различные формы работы 
с актерами, особенно актерской м о -‘ 
лодежью, по повышению и х  профес
сионального мастерства, больше за
ботиться об их эстетической учебе.

• Говорилось о том, что следует
улучш ить связь театра со зрителями, 
с коллективами художественной са
модеятельности.
•:< В работе конференции приняли 
участие заместитель заведую щ его  
идеологическим отделом о б к о м ѣ
КПСС Ю. Г. Турищев, представители 

*президи>-ма Центрального совета ВТО 
В. 3. Роговин и  В. У. Серков.

Избран новый состав правления 
Томского отделения ВТО и ревизион
ной комиссии.

отклики Дорож ить
вы соким  зва н и ем
Человек самой гуманной профес

сии — так называют советского вра
ча. И действительно, что может 
быть гуманнее, чем облегчать стра
дания людей, бороться за здоровье, 
жизнь? Наш советский медицинский 
работник трудится не ради корысти, 
он чуток и отзывчив, готов прийти 
на помощь по первому зову.

Что руководило молодым врачом 
Парабельской больницы В. И. Жда
новым, когда он с риском для жиз
ни пробирался во время ледостава 
через Обь, чтобы оказать помощь 
больной? Что заставляет многих 
врачей-пенсйонеров ехать за десят
ки  километров в село, чтобы оказать 
медицинскую помощь населению? 
Ими руководит высокое чувство вра
чебного долга, моральной ответст
венности за доверенную им жизнь 
людей.

Почти ежедневно прихедят в ре
дакцию люди с просьбами поместить 

газету благодарность врачу, кото
рый сделал сложную операцию или 
излечил болезнь и проявил при этом 
нем-ало настойчивости, душевного 
тепла, творческого горения. Благода
рят заботливых, умелых, любящих 
свое дело фельдшеров, медицинских 
сестер, санитарок.

Немало писем с такими благодар
ностями приносит реджционная поч
та.

И поэтому, когда встречается че
ловек, у  КОТОРОГО под белым хала
том прячется черствое, равнодушное 
сердце, это вызывает глубокое воз

мущение советских людей. В нашей 
газете 21 марта была опубликована 
корреспонденция «Фельдшер сбежал 
с поста», в которой рассказывалось 
о том, ка к  заведующая Гусевским 
фельдшерским пунктом А. Козлова 
отказалась оказать медицинскую по
мощь роженице, и  женщина умерла. 
Читатели откликнулись на эту кор
респонденцию многочисленными 
письмами.

«Я никогда не писала в газе
ту , но статья «Фельдшер сбежал 'с 
поста» глубоко взволновала меня,—  
пишет А. Поглядова. —  Даже не ве
рится, что у  нас есть еще такие 
бездушные люди, которые, когда 
речь идет о спасении ж изни чело
века, думают прежде всего о своих 
удобствах. Такой человек не до
стоин звания медицинского работни
ка. В нашей стране, где люди, рис
ку я  жизнью, спасают совершенно 
незнакомого человека, не место та
ким позорным случаям, который ра
зыгрался в Дегтяревке».

Тов. Васильев в своем письме 
ставит вопрос о воспитании у  буду
щих врачей в стенах вузов чувства 
высокой ответственности за свое де
ло.

«Нужно заботиться не только о 
выполнении учебной программы, —  
пишет он, —  а и о моральном воспи
тании студентов. Принимая человека 
в вуз, нужно знакомиться с ним не 
по бумагам, а лично глубоко изучать 
его моральные качества. Врач дол-

Колхоз имени 
Первого мая

Колхозы «Пролетарская кре
пость», «Путь Октября», имени 
Свердлова и «Путь Ильича» 
Асиновского производственного 
управления объединились. Соз
дано крупное (второе после кол
хоза «Маяк»), в управлении хо
зяйство. За новым колхозом 
«Первое мая» закреплено 
35.840 гектаров сельскохозяй
ственных земель, в том числе 
пашни 10.272 гектара (по пла
ну 1963 года).

В. БУН ЬКО В.

жен, если нужно, не щадить своей 
ж изни ради спасения человека, а 
не быть дезертиром, к а к  Козлова».

«Читала я  статью и  глубоко 
возмущалась, —  пишет 
тов. Иващенко.— В июле 
прошлого года я тоже л  
находилась на грани ^  
смерти. Но наша аку-* 

шерка Г. И. Макрушнна (пос. 
Тевриз Каргасокского района) сдела
ла все, что было в ее силах, чтобы 
меня спасти, а когда опасность не 
миновала, вызвала самолет. В рай
онной больнице мне спасли ж изнь.
Я глубоко благодарна медицинским 
работникам. А таким, ка к  Козлова, 
нельзя доверять человеческую 
жизнь, она недостойна такого дове
рия».

Вот письмо учащихся Колпашев- 
ского медицинского училищ а:

«Человек в белом халате, • 
пиш ут будущие медицинские работ
ни ки , —  внушает уважение, надеж- 
ДУт веру. А Козлова забыла о своем 
высоком медицинском долге, о со
вести, которая должна быть постоян
ным и строгим судьей в работе ме
дицинского работника. Самое страш
ное то, что она не чувствует за со
бой вины. Наше предложение —  
лишить А. Козлову диплома фельд
шера».

Сурово осуждают поступок фельд
шера Козловой и  просят привлечь 
ее к  ответственности читатели 
тт. Стешутс, Юсковец, Коновалова, 
Піиджатоэа я  многие другие.

Читая эти письма, понимаешь, 
к ш и  высоким доверием и у в а ж е ^  
кием в нашей стране пользуется ра-“  
ботнкк медицины и  к а к  он должен 
дорожить своим высоким эваішем —  
постоянно помшггь о ^ачебном  дол
ге, оправдывать н а р о д е  д о в т е  
напряженным, н е у ^ а і т ш ,  т в ^ ^ е -  
шгм трудом.  ̂ '
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Н а  л е с о з а г о т о в к а х

Лучший подарок Переомаю 
—  больше сеархплановой 
древесины

Весна стремительно шагает по 
просторам нашей могучей Родины. 
Пришла она и в лесосеки нашей 
ласти. Но распутица, бездорожье и 
другие весенние помехи не ослабля
ют боевого порыва лесозаготовите
лей, готовящих трудовые подарки 
Первомаю.

Лучших результатов в предмай
ском соревновании лесозаготовите
лей области добился коллектив Па- 
рабе.іьского леспромхоза. Еще 28 
марта, на месяц раньше, он рапор
товал о выполнении четырехмесяч
ного плана вывозки деловой древеси
ны. 15 апреля парабельские лесоза
готовители завершили апрельский 
план лесозаготовок.

Досрочно выполнили четырехме
сячный план вывоэки древесины 
Колпашевский, Нибегинский, Карга- 
сокскйй и Томский леспромхозы. Вы
сокими темпами работают в апреле 
лесозаготовители Васюганского, Но- 
во-Тегульдетского, Чаинского, Том
ского, Белоярского, йнгузетского, 
Орловского и других леспромхозов. 
Благодаря широко развернувшемуся 
предмайскому соревнованию комби
нат «Томлес» за 20 дней апреля вы
полнил месячный план на 79,7 про
цента.

За 20 дней апреля ^предприятия 
комбината «Томлсс» имеют следую
щие показатели (в процентах к  ме
сячному плаву):

1 Парабельский
2 Васюганский
3 Ново-Тегульдет
4 Чаинский
5 Томский
6 Белоярский
7 ИнгузетскиЙ
8 Орловский
9 Лайский

10 Молчановский
11 Каргасокский
12 Зырянский
13 Тимирязевский
14 Верегаевский
15 Нибегинский
16 Ергайскнй
17 Колпашевский
18 Пышк.-Тройцк.
19 Уткинский
20 Асиновский
21 Аргат-Юльский
22 Линевский
23 Ореховский

цента.
Сейчас необходимо удержать на

бранные темпы работы, чтобы до
срочно выполнить четырехмесячный 
план лесозаготовок в целом по ком
бинату «Томлес». В оставшиеся 
предпраздничные дни необходимо 
еще шире развернуть предмайское 
соревнование во всех леспромхозах, 
использовать для вывозки древесины 
ночные заморозки.
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132,3 126,4
97,7 86.5

г. 87,9 90,6
85 77,3
84,5 9 1 ^
83,6 88,3
83,6 80
82,2 78,9
81,9 80
79,5 79,6
77,7 78,3
77 76
75,8 71
77,5 72,3
74,8 75,3
74,7 73,3
73,4 74,4
72,5 70
71,5 70,8
69,3 68,3
68,3 66,6
66,1 65
58,4 72,5

сплавная кон-
лан на 62 про-

Ч И Т А Т Е Л И  О  К Н И Г Е
...В  Томском Доме ученых состоя

лась читательская конференция яо 
роману Д. Гранина «Иду на гро
зу». Роман посвящен острым про
блемам современности. В центре его 
ученые-физики, которые работают 
над покорением природы.

Обсуждение прошло живо. После 
• выступления преподавателя педаго

гического института А. И. Сальника 
Лворили студенты. Многие из них, 
высказывая свое отношение к  обра
зам романа, давали ему высокую

оценку. Студенты геологоразведоч
ного факультета политехнического 
института тт. Дербенев, Рязанов, 
Семачева, Аникеев указывали и на 
недостатки нового произведения. 
Старейшая читательница библиотеки 
Дома ученых пенсионерка Е. В. Ба
турина поделилась своим мнением о 
языке романа.

Для собравпшхся были прочитаны 
отрывки из романа, показаны доку
ментальные фильмы.

ТРУДОВОЙ ЭНТУЗИАЗМ КУБИНЦЕВ
6 0 4 .6 3 7  Б Е З Р А Б О Т Н Ы Х  В А Н Г Л И И  

Прогрессивная  общ ественность  Венесуэлы  п р о те с ту е т

—■ К у б а  п р е д м а й с к а я
ГА В А Н А , 24 апреля. Кор

респондент ТАСС М. Бу- 
знвский передает:

Столица Кубы  —  Гавана, го
рода и поселки страны приоб
ретают нарядный вид. Куба го
товится к  международному 
празднику трудящихся— 1 Мая. 
Здания фабрик, заводов, го
стиниц и жилых домов укра
шаются флагами, транспаранта
ми, лозунгами, портретами ру
ководителей партии и прави
тельства, национальных героев.

Приближение праздника чув
ствуется не только по внешне
му оформлению зданий, но и в 
цехах фабрик и заводов, на»' 
плантациях сахарного тростни- ■ 
ка. ■

Подготовку к  празднику тру
дящиеся Кубы проводят под 
лозунгом: «Выпускать продук
ции больше и лучшего качест
ва!».

Со всех концов острова Сво
боды поступают вести об успе
хах рабочих фабрик н заводов, 
народных имений н сельскохо
зяйственных кооперативов.

Металлурги завода «Вангу- 
ардиа сосиалиста» за две неде
ли апреля дали стране на 11 
тысяч тоня стали больше, чем 
за тот же период в марте. Они 
соревнуются под лозунгом:

«Дать больше стали для эконо
мики страны».

Текстильщики фабрики «Роб- 
ле», расположенной в городе 
Гуанабакоа, увеличили в апре
ле ежедневный выпуск тканей 
на Ѳ процентов.

28 апреля состоится нацио
нальное соревнование передо
вых рабочих сахарных планта
ций, посвященное дню 1 Мая.

На первомайские праздники 
в Гавану начинают прибывать 
профсоюзные делегации нз 
стран Европы, Азии, Африки и 
Латннской Америки.

Сирия ратифицировала 
соглашение о создании 

федерации
КАИР, 24 апреля. (ТАСС). Как 

передало агентство МЕН, «Нацио
нальный совет революционного ко
мандования» Сирии ратифицировал 
соглашение о создании Федерально
го союза Египта, Сирии и Ирака.

ЖЕРТВЫ
БЕЗРАБОТИЦЫ

ЛОНДОН. 23 апреля. (ТАСС). А н 
гл ийские  газеты  п и ш у т  сегодня о 
серьезной проблеме безработицы  в 
стране. Предупреждая правительство 
от излиш него  оптим изм а ввиду н еко 
торого  сокращ ения безработицы. 
«Дейли скетч>  подчеркивает в  пере
довой. что число безработны х «все 
еще сли ш ком  вы со ко *. «Снова. — 
пиш ет газета, — мы  видим непр ият
ное зрелищ е, ко гда  ты сячи  подрост
ков  заканчи ваю т ш ко л у  то л ько  для 
того , чтобы  узнать , что они н и ко м у  
не н уж н ы . Н и кто  не м ож ет более 
утверж дать , что м ож но хотя  бы ча
сти чно  возлож ить в и н у  на погоду. 
К аж ды й и з  604.637 безработны х (в 
это число не входят безработные Се
верной И рландии. — Прим, корр.) — 
ж ертва  эконом и ческого  недомогания 
Англии».
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'4 5  бригаде Л5 S колю 
щ а за имени Ленина Пара, 

бельского сельского Со- 
Кі- вета состоялся вечер 

вопросов и ответов, 
подготовленный работ
никами районной биб
лиотеки.

Пропагандист партко
ма Парабельского про
изводственного управ
ления Л. Н. Заречнев 
ответил на многие воп
росы по международно
му положению. Юриди
ческие справки давали 
прокурор района В. С. 
Цой и работник охраны 
общественного порядка 
П. Е. Килевв.

V
В партийной библио

теке Парабельского 
парткома состоялась 
теоретическая конфе
ренция на тему: «Ком
мунизм и государство». 
С докладом о раавитии

марксистско- ленинской 
теории о государстве в 
Программе КПСС вы. 
ступил преподаватель 
Парабельской вечерней 
школы Е. И. Костарев.

В работе конферен
ции приняли участие 
самостоятельно изучаю
щие основы марксизма- 
лекинигжа, пропаганди
сты, слушатели полити
ческих кружков и се- 
чинаров.

V
В колхозе имени 

X X II съезда КПСС по
бывали работники На- 
римского мемориально
го музея политических 
ссыльных большевиков. 
Перед колхозниками с 
лекцией’ «Партийная 
организация ссыльных 
большевиков Нарым- 
ского края» выступил 
директор музея Э. Ха- 
зиагмегов.

С большим интересом

колхозники осмотрели 
передвижную выставку 
музея. Они поанакоми- 
лись с новыми доку
ментами, рассказываю- 
щими о революционной 
работе ссыльных боль
шевиков накануне Ве
ликой Октябрьской со
циалистической рево
люции.

V
В Старицынском До

ме культуры прошло 
совещание животново
дов колхозов «Совет
ская Россия», имени 
ІКданова, «Красный Ок
тябрь».

Опытом работы на 
совещании поделились 
лучшая свинарка кол
хоза «Красный Ок
тябрь» Э. К. Тербах и 
другие.

V
Зимой в школах ме

ханизаторского все
обуча Парабельского

производственного уп
равления обучалось
свыше 130 человек. Не
сколько дней тому на
зад в школах начались 
экзамены.

Хорошо прошли экза
мены в школе механи
заторского всеобуча 
колхоза имени Ленина. 
В ней обучались не 
только колхозники, но 
и рабочие промкомби
ната и строительного 
участка. Экзамены вы
держали все. Права 
тракториста получили 
также бригадиры этого 
колхоза П. А. Сухушин 
и В. С. Самосудов.

Прочные знания про
граммного материала 
показали на экзаменах 
слушатели школ меха
низаторского всеобуча 
в колхозах «Труженик», 
имени X X II съезда 
КПСС, «Советская Рос
сия».

Заявление государственного 
секретаря СШ А

НЬЮ -ЙОРК, 23 апреля. (ТАСС). 
Выступивший вчера на собрании 
экономического клуба Нью-Йорка 
государственный секретарь С Ш А 
Дин Раск заявил, что американ
ское правительство не намерено 
сокращать военную помощь режи
му Нго Динь Дьема в Южном 
Вьетнаме. В то же время он ука
зал, что Соединенные Штаты не 
могут рассчитывать «па быструю 
победу» в этом районе.

Коснувшись положения в Ка- 
рибском море, Раск предостерег

Репрессии против 
коммунистов в Венесуэле

К А Р А К А С . 24 апреля. (ТАСС). 
Судебные органы Венесуэлы на
мереваются лишить парламент-- 
ской неприкосновенности руково
дителей Коммунистической пар
тии Венесуэлы сенаторов Хесуса 
Фариа и Помпейо Маркеса, депу
татов Густаво Мачадо, Эдуардо 
Мачадо, Педро Ортегу Диаса, 
Гильермо Гарсиа Понсе, а также 
генерального секретаря партии 
«Революционное движение левых» 
Доминго Альберто Ранхеля. В 
верховном суде подготавливается 
соответствующее постановление.

Отдано также распоряжение об 
аресте ряда видных деятелей 
Коммунистической партии, кото
рые обвиняются в «антиправи
тельственной деятельности».

Репрессии противюноммунистов 
вы.зывают .чнорг^^чный протест со 
стороны прогрессивной' обществен
ности Эенесуэлы.

представителей определенных кру
гов Соединенных Штатов, кото
рые, по его словам, считают, что, 
размахивая ракетами. С Ш А  могут 
«намертво свалить другую сторо
ну» в конфликте. Вторжение на 
Кубу или другой акт войны, ска
зал Раск. будут связаны с огром
ным риском. Если есть люди, не 
верящие, что в такой ситуации 
имеется риск, заявил Раск, то они 
должны отказатьсП от своих иллю
зий.

Остановившись далее на собы
тиях в Лаосе, государственный 
секретарь С Ш А  говорил о необ
ходимости соблюдения женевских 
соглашений, касающихся этой 
страны.

ЭРХАРД НАЗНАЧЕН 
ПРЕЕМНИКОМ 

АДЕНАУЭРА
БОНН. 23 апреля. (ТАСС). Пар

ламентская фракция ХД С — ХСС 
на состоявшемся сегодня в Бонне 
заседании назначила вице-канцле
ра и министра хозяйства Ф РГ 
Людвига Эрхарда преемником 
Аденауэра на посту канцлера. 
Из 225 членов фракции ХДС — 
ХСС за кандидатуру Эрхарда про
голосовало 159, п ^ т и в  — 47, 19 
человек воздержались.

Решение фракции Х Д С — ХСС 
свидетельствует о новом пораже
ний канцлера^Дденауэра.,-Bc^rtS^Q, 
усилия в п'осЯедниё дшг сводились 
к  тому, чтобы не допустить назнЭ' 
ч ё н ^  Эрхарда своим преемником

П ОЛЬСКАЯ НАРО ДН АЯ РЕ СП УБЛИ КА. В  лаборатории про
мышленной радиологии Варшавского института электротехники вве
ден в действие первый польский бетатрон — прибор для ускорения 
электронов до больших энергий. Бетатрон имеет малые габариты.

На снилгее: в лаборатории. На переднем плане — доцент Стефан 
Новицкий — руководитель группы научных сотрудников, создавших 
бетатрон.

(Фото Ц А Ф —ТАСС).

ОТВЕТ БИЧИНГУ
ЛОНДОН, 24 апреля. Корр. 

ТАСС Е. Егоров передает;
Вчера поздно вечером нацио

нальный профсоюз железнодорож
ников принял решение провести с 
14 по 16 мая всеобщую трехднев
ную забастовку железнодорожни
ков. Забастовка будет объявлена в 
знак протеста против плана, раз- 
гработанного председателем бри
танской транспортной комиссии 
Бичингом и предусматривающего 
резкое сокращение железнодорож-

в СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
Н Ь Ю П О Р К, 24 апреля. 

(ТАСС). Совет Безопасности Орга
низации Объединенных Наций за
канчивает рассмотрение протеста 
Республики Сенегал против нару
шения Португалией границ и воз
душного, пространства Сенегала. 
Основанием для протеста, послу
жил агрессивный акт Португалии, 
военные самолеты котортй под
вергли 9 апреля бомбардировке и 
обстрелу сенегальский населенный 
пункт Буньяк.

На заседании Совета Безопас
ности 23 апреля выступили пред
ставители Сенегала, Марокко. Га
ны и Франции.

Представитель Франции взял

под защиту политику Португалии 
в Африке. Он пытался убедить 
членов Совета Безопасности, что 
бомбардировка и обстрел населен
ного пункта Буньяк — это якобы 
всего навсего «частный инцидент», 
не ставящий под угрозу мир и без
опасность.

В общем представитель Фран
ции не возражал против проекта 
резолюции, представленного от 
имени Ганы и Марокко.

Проект резолюции предусматри
вает. в частности, осуждение Сове
том Безопасности вторжений Пор
тугалии на территорию Сенегала 
и призывает генерального-секрета
ря ООН держать под постоянным

наблюдением дальнейшее развитие 
событий.

Делегат Марокко Ахмед Таиби 
Венхнма призвал Совет Безопасно
сти учесть, что акции Португалии 
против Сенегала — это не случай
ные «инциденты», а агрессивные 
акты португальского колониализ
ма.

Представитель Сенегала Усман 
Сосе Диоп заявил, что он не воз
ражает против проекта резолюции, 
выдвинутого Марокко и Ганой. 
Однако, сказал он. я сожалею, что 
этот проект не является достаточ
но решительным, каким бы 
должен быть в свете агрессивных 
действий Португалии,

кого движения в Англии и массо
вое увольнение рабочих железных 
дорог.

Решение исполкома националь
ного профсоюза железнодорожни
ков было принято после дня на
пряженных переговоров, которые 
вели представители этого профсо
юза. Утром они встретились с ми
нистром транспорта Марплсом, од
нако встреча закончилась..,,безре
зультатно, По окончаний встречи 
Марплс заявил представителям 
печати, что правительство считает 
необходимым осуществить план 
Бичинга и надеется добиться одоб
рения этого плана парламентом, 
который будет обсуждать его на 
будущей неделе. Сегодня прави
тельство внесло в палату общин 
проект резолюции, в которой при
ветствует план Бичинга как «важ
ный вклад в развитие здоровой и 
хорошо сбалансированной тран
спортной системы».

После встречи с министром 
транспорта представители нацио
нального профсоюза железнодо
рожников провели совещание с 
членами комитета по финансам и 
общим вопросам Британского кон
гресса тред-юнионов. Большинство 
членов этого важного органа Б КТ  
поддержало намерение руковод
ства национальногб профсоюза же
лезнодорожников провести всеоб
щую забастовку.

СОБЕТСКѲЕ
СТРОИТЕЛЬСТБО Сельские будни

ОЖЕВНИЕОВСЕИИ сельский 
Совет —  самый большой в Ш е- 

гарскон сельском районе. Еогда 
с. Еожешшково было районный цен
тром, то жители одновременно обра
щались со своими просьбами и пред
ложениями в райисполком и в сель
совет. Сейчас у  сельсовета работы 
прибавилось. Главная его забота —  
это забота об удовлетворении нужд и 
запросов трудящихся. На первой же 
сессии после выборов депутаты 
предложили исполкому обсудить воп
рос о строиіельстве больничного го
родка и  кинотеатра. Это один из ко-, 
ренных вопросов службы быта в се
ле.

Надвигается весна. Дороги скоро 
раскисну!, а стройучасток не подвез 
кирпич и  цемент. В распутицу 
строителям нечего будет делать, —  
озабоченно говорили депутаты.

21 нарта состоялось заседание 
исполкома. Начальник стройучастка 
Никита Павлович Захаров уже в на
чале заседания почувствовал, что 
ругать его будут крепко. На заседа
ние исполкома пришло 30 чело век.'

Захаров ііытался оправдываться:
*—  Мы прилагаем все усилия, но 

кирпич своевременно завезти не на 
чем. Не хватает и  цемента.

—  А вы  что, в лесу живете? За 
помощью обратиться не к  кому? —  
спросил депутат Жидов.

—  Кого я  буду просить? Началь
ник автохозяйства Мясюков отказал 
нам в машинах.

—  Почему? —  спросили Мисюко- 
ва. Тот пояснил, что стройучасток 
задолжал автохозяйству.

—  Проавансируют строителей— и 
они с вами рассчитаются, не бой

тесь. в долгу не останутся. Весна 
не б>.іоі' вас ждать. Надо ііо-хозяй- 
ски думать! —  посыпались реплики.

Крепко, по-товарищески, критико
вал начальника стройучастка член 
исполкома директор совхоза Сергей 
Федорович Киселев.

—  Чего же вы ждете? Надеетесь, 
что к  вам придут и предложат по
мощь, —  говорил он. —  Хотя и ту
говато самим, но машинами вам по
можем. Совхоз может дать и кран 
для разгрузки кирпича. Скорее дело 
будет.

Так, по-деловому исполкомовцы 
разобрали упущения и недостатки в 
работе стройучастка. Сейчас строи
тельство идет более высокими тем
пами.

...6  любой будничный день в 
сельсовете посетители. Люди обра
щаются сюда, конечно, и  с просьба
ми. и с жалобами, во многие прихо
дят и с различными предложениями. 
Старый пастух, пенсионер Иван Ми
хайлович Иванов возглавляет улич
ный комитет. Он организовал ремонт 
тротуаров на своей улице. Он же 
предложил использовать бой кирпи
ча и щебня, которые выбрасывал 
промкомбинат, для мощения улиц. 
Предложение Ивана Михайловича 
горячо поддержали.

И таких активистов-понощников у 
сельсовета сотни. 20  уличных коми
тетов занимаются благоустройством 
населенных пунктов. В новом соста
ве Совета 61 депутат, и  каж 
дый из них принимает ак
тивное участие в работе мест
ного органа власти. В испол
коме восемь постоянных комиссий. 
Раньше народным образованием и

здравоохранением занималась одна 
комиссия. Сейчас на ѳтих двух важ
ных участках созданы специальные 
комиссии.

Работа комиссий стала более кон
кретной. Возглавляют их люди, хо
рошо'знающие свое дело и очень за
интересованные в нем. Потому и 
прок большой. Например, председа
телем комиссии по здравоохранению 
является санитарный врач Анатолий 
Иванович Голубев.

—  Он-то у ж  не даст покоя неко
торым нерадивым хозяйственникам, 
—  рассказывает секретарь сельсо
вета тов. Псчувалов.

Исполком договорился с селекци
онной станцией об озеленении села 
Кожевниково. В велении станции 
Бакчарский плодово-ягодный сад. 
Вот оттуда-то и решили кожевни- 
ковцы взять плодовые деревья и 
рассадить их на улицах, на приуса
дебных участках. Работы эти будут 
вестись силами общественности, а 
организуют их депутаты Совета. 
Сейчас на ѵлицах села идут благо
устроительные работы.

Исполкому до всего есть дело. 
Еак-то поздним вечером мы встрети
лись с председателем сельсовета Зо
ей Михайловной Николаевой.

—  Пришлось сегодня выезжать в 
поселок Тека вместе с администра
тивной комиссией. Обидно, что есть 
еще у  нас сорняки, которые мешают 
людям ж ить, —  с обидой в голосе 
говорила Зоя Михайловна.

Лѵитель поселка Павел Аникин 
учинил в клубе драку. Председатель 
сельсовета не раз беседовал с ѳтим 
парнем, советовала взяться за ум. 
Но, видимо, иа хулигана не подей

ствовали добрые советы. И вот адми
нистративная комиссия выехала на 
место. Поступок Аникина строгсі осу
дили не только члены комиссии, но 
и все жители поселка. Поддерживая 
предложение сельчан, комиссия вы
несла решение наказать хулигана 

месяцем принудительных работ.
Хотя исполком сейчас непосредст- 

венгіо не вмешивается в дела сель
скохозяйственных предприятий, но, 
как  государственная власть, он кон
тролирует исполнение правительст
венных постановлений по вопросам 
сельскохозяйственного производства. 
Например, по заданию исполкома по
мощник механика конторы «Загот
зерно» тов, Белов и агроном конт
рольно-семенной ліборатории тов. 
Мотовилова проверили хранение и 
готовность сельскохозяйственных 
машин и семян в совхозе.

...Перестройка Советов по произ
водственному принципу активизиро
вала их работу. Они стали более 
конкретно решать не только теку
щие, но и перспективные вопросы, 
думать о завтрашнем дне.

По в деятельности некоторых 
сельских Советов Шегарского райо
на не чувствуется еще веяния ново
го времени.

Вот, к  примеру. Шегарекий сель
ский Совет. Он тоже, как  и Кожев- 
никовский, большой. Исполком рас
полагается под боком у  Шегарского 
райисполкома. У ж  где-где, а здесь- 
то сельсоветская жизнь должна бить 
ключом. Однако исполком очень роб
ко перестраивается. Нельзя сказать, 
что председатель сельсовета Семен 
Иванович Елков человек безынициа
тивный. Но. ка к  он сам признался:

•=» Текучка заедает. Райисполком

только на одно н жмет: ^Отстаете С' 
заготовкой молока от индивидуаль
ны х сдатчиков». Вот сейчас хожу, 
подыскиваю заведующих молокопри
емными пунктами. Надо новые от
крывать.

—  Почему это делаете вы? На то 
есть заготовительные организации.

Семен Иванович тяжело вздохнул:
—  Организации, конечно, есть, а 

спраШиваюТ-То с меня.
Безусловно, местные Советы дол

жны  непосредственно заниматься за
готовками сельскохозяйственных 
продуктов у населения. Но почему 
председатель сельсовета должен по
дыскивать приемщика молока?

Важнейшая задача местных Сове
тов —  повседневная забота об удов
летворении материальных и  куль- 
ту'рных запросов трудящихся. А не
которые сельские Советы работают 
по-прежнему, увлекаясь так назы
ваемыми текущими делами.

По этому вопросу мы обстоятель
но беседовали с Семеном Иванови
чем, и было даже как-то  странно 
услышать от него такую жалобу:

—  У нас в поселке Осинники нет 
колодца. Мы выделили 500 рублей 
на его строительство. Директора от- 
кормсовхоза т. Грачева попросили 
помочь рабочей силой. И что же, вы 
думаете, он нам ответил? Ищите, го
ворит, рабочих сами. Я вам не под
рядчик. Так колодец и не построили 
в прошлом году.

Сельсовет согласился с этим отве- 
.том Грачева. А надо бы строго нака
зать его за бездушное отношение к  
нуждам рабочих совхоза.

Из года в год возрастают культур
ные запросы тружеников деревни. 
Партия и правительство постоянно 
заботятся об удовлетворении их 
нужд. В Ш егарскон районе только в 
этом году строятся четыре новые 
школы. Учатся и взрослые и дети. В 
прошлом году в школах рабочей и

сельской молодежи обучалось 400 
человек, ныне учится 600  человек. 
Строятся здесь два широкоэкранных 
кинотеатра. В прошлом году в кино
театрах района побывало почти пол
тора миллиона зрителей. В селе 
Мельнйково на многих домах по
блескивают антенны телевизоров. 
Мы поинтересовались у  председателя 
Шегарского сельсовета:

—  Кто же ремонтирует у  вас те
левизоры?

—  Нашелся один энтузиаст на 
почте.

—  А ведь, пожалуй, нужна уже 
своя мастерская?

—  Да. Многим нам надо уже об
заводиться.

Действительно, надо обзаводиться 
своим многим. Например, на весь 
районный центр один сапожник. А 
где отремонтировать велосипед, мо
тоцикл, керогаз, примус? На селе та
ких мастерских нет. Все это служба 
быта, которой местные Советы пре
жде всего иОязаны заниматься. Ко
нечно, не сами они должны откры
вать различные мастерские, а сосре
доточить все это в какой-то органи
зации, скажем, в промкомбинате. 
Кустарничество в таком деле недо
пустимо. Ра.зве можно мириться, на
пример, с тем. что в с. Мельнйково 
парикмахерскими ведает райлесхоз?

Почему же Ш егарекий сельский 
Совет стоит в стороне от этих важ
ных вопросов?

Одна из главных причин этого: 
райисполком далеко не конкретно и 
не оперативно руководит сельскими 
Советами, не сосредоточивает их 
внимание на главном. Опыт работы 
лучших Советов не обобщается и не 
распространяется. А многие работ
ники исполкомов впервые пришли на 
советскую работу, нуждаются в по
вседневной помощи.

Правда, после прошедших выбо
ров райисполком провел немалую ор
ганизационную работу в сельских

Советах. Состоялся семинар с пред
седателями сельсоветов, на котором 
они прослушали лекцию о советском 
законодательстве, об организацион
но-массовой работе Советов. В конце 
марта проведен семинар с секретаря
ми сельсоветов. Но это только нача
ло дела.

—  Недостатков у  нас, конечно, 
еще много, но радует то, что люди 
энергичнее берутся за дела, —  рас
сказывает председатель райисполко
ма Валентин Ульянович Захаров.

В новых условиях у  местных Со
ветов создано больше возможностей 
Д.1Я организаторской работы по 
службе быта, более четко определил
ся крут их деятельности, меньше 
тратится времени на заседательскую 
суетню. Например, опираясь на де
путатов, на советский актив, райис
полком за последнее время провел 
большую работу по дорожному строи
тельству. За дороги взялся весь рай
он, руководители колхозов и совхо
зов не жалеют сил и средств на 
это. На Трубочево пройдет двадцати
километровый тракт, впрок заготов
лено гравия на ремонт дорог.

Стоило райисполкому вплотную 
взяться за строительство школ и 
больниц, и результаты уже налицо. 
Колхоз имени X X I съезда КПСС сво
ими силами строит одиннадцатилет
нюю школу. Конечно, райисполком 
помогает средствами. В районе 
строительных организаций мало, и  
поэтому инициатива колхоза очень 
ііенна. Его примеру следуют другие. 
Колхоз имени Ленина начал строи
тельство медпункта и семилетней 
школы.

Недавно пятая сессия Верховного 
Совета РСФСР в своих решенаях еще 
раз подчеркнула, что главное в дея
тельности советских организаций —  
служба быта. Это должно определять 
всю работу и каждого сельского (Со
вета. Смелее и быстрее надо выхо
дить на новые рубежи.

С. КОЛОСОВ.
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Су т яжник
Никита Ефимович Силетнн- 

ков!
В после^знее время в нашу 

редакцию стали пост>’пать 
просьбы от работников раз
личных организаций написать 
о вас на страницах областной 
газеты как о сутяж нике,,о че
ловеке, который своими неза
конными просьбами и требо
ваниями мешает многим лю
дям нормально работать и 
жить.

Отвровенно говоря, внача
ле меня одолевали сомнения: 
а может быть, действительно, 
работаиви областного и город
ского исполкомов и их отде
лов коммунального хозяйства 
не правы,-где-то и что-то на- 
путалл и несправедливо оби
дели человека, застави.іи его 
обращаться в различные ор
ганизации. Поэтому прежде 
чем взяться за перо, я  погово
рила с десятком людей, позна
комилась с документами, по
бывала из заседании народ
ного суда, где разбиралось 
исковое заявление Томского 
горкомхоза к  вам, к а к  за
стройщику, нарушившему до
говор. Только все это взве
сив, я  решила написать о вас.

Передо мной лежат несколь
ко ваших писем, адресован

ных в различные орга
низации. Вы несколько 
раз писали в редакции 

журнала «Крокодил» и
газеты «Известия», в Том
ский обком КПСС и обл
исполком, обращались и в
другие организации. Чем 
больше знакомишься с этими 
жалобами, заключениями и
выводами авторитетных ко
миссий и специалисто>в, тем 
все больше убеждаешься, что 
эти жалобы —  творчество 
с>тяжннка.

Все ваши письма напечата
ны на машинке, параграфы 
требований тщательно прону
мерованы, знаки препинания 
расставлены по местам. Во 
всем чувствуется система.

Что же вас так возмутило 
и заставило писать во все ор- 
гамзацни? Коротко напомню 
вам суть дела. Это нужно и 
для того, чтобы познакомить 
с вашим делом читателей.

Решением бывшего Вок
зального райисполкома города 
Томска вам был отведен зе
мельный участок под строи
тельство вначале одно-, а 
позже двухквартирного жилого 
дома. Получив это разреше
ние, вы сразу же начали муд.. 
рить. Прежде всего вы «забы
ли» сделать новый проект на 
строительство двухквартирно
го дома и построили его по

проекту одноквартирного. Вы 
поставили свой дом «задом на
перед», и сейчас на месте его 
фасада у  вас красуются сени, 
котоірые вы также постара- 
.тись вынести за красную ли
нию.

Захватив проезжую часть 
переулка, вы выкопали по
греб, не на месте построили 
санузел и выгребную яму. Не 
озеленили и не благоустроили 
свой участок. И в завершение, 
не сдав горкомхозу дом в экс
плуатацию, вы заселили его 
и даже пустили квартирантов. 
.Мимо этого, конечно, не могли 
пройти работники горком.хоза. 
В результате на свет появи
лось решение Томского горис
полкома У ; 558 от 4 августа 
1962  года. В нем вам было 
предложено ликвидарО'Вать все 
эти нарушения, озеленить и 
благоустроеть участок. Кро
ме того, вы должны были уп 
латить штраф за нарушение 
срока сдачи дома в эксплуата
цию.

Но вместо того, чтобы вы
полнить это решение, вы ри
нулись в атаку. С тех пор в 
течение нескольких месяцев 
вы ведете тяжбу, стремясь до
казать свою мнимую право
ту.

Судя по вашей «эрудиции», 
вы неплохо знаете советские 
законы, уверенно ссылаетесь 
на различные статьи. Но

странно, что при этом вы 
забываете о своих обязан
ностях перед государством 
и обществом, своими со
седями. Вы, Никита Ефи
мович, берете на вооруже
ние любые средства, лишь 
бы добиться удовлетворения 
своих неваконных требований. 
В каждом письме вы выдвига
ете все новые и новые требо
вания. В одном йз них вы, на
пример, предлагаете «отме- 
иигь решение горисполкома» 
(хотя прекрасно знаете, что 
оно появилось на свет из-за 
допущенных вами наруше
ний). В другом требуете 
«выслать компетентную ко- 
мисоию» (у  вас же их уже и 
так побывало более десятка). 
В третьем предлагаете «пору
чить корреспондентам редак

ций «Известий» или журнала 
«Крокодил» проверить моти
вы жалобы на месте». Далее 
требуете рассмотреть жалобу 
на заседании об.тисполкома и 
предъявляете ряд других тре
бований.

Когда же речь идет о предъ
являемых к  вам претензиях, 
вы безапелляционно заявляе
те: «горисполком ушемил мои 
гражданские права», «уре
зать земельный участок гор
исполком не правомочен», 
«вопрос о взыскании с меня 
неустойки за невыполнение 
пункта 12 договора не может

быть предагетом обсуждеши» 
и т. д.

Вы об;шваете грязью тех, 
кто не подержнвает ваших 
незаконных требо^вавий. О 
всех людях, с кем вам прихо
дилось сталкиваться, вы от
зываетесь недружелюбно, на
граждаете их нелестными 
эпитетами. Возьмем, к  приме
ру, ваше письмо от 2 декабря 
1962  года. В нем вы пишете: 
«Изучив так Называемый до
кумент от 27  ноября 1962  го
да, я сделал вывод, что это 
бюрократическая отписка, за 

которой скрываются лица, го
товые ради епасеніця своего 
престижа любыми средствами 
защитить свои беззаконные 
действия, а порою и безгра
мотные решения, родившиеся 
на свет от хронической без
деятельности и близо'рукости 
некоторых руководителей, си
дящих в мягких креслах в 
ущерб мне —  застройщику».

Откуда у  вас такое неува
жение к  ЛЮ.1ЯМ?

Все-то у вас проникнуто 
копеечным расчетом. Вспом
ните, что вы сказали народ
ному судье:

—  У  меня все построено 
на хозяйственном расчете: ес. 
ли сын мне не платит, я ему 
ничего делать не буду. Жена^ 
моя получает деньги с детей за 
то, что возится с внучатами.

Вот ваша мораль. Вы делае
те только то, что вам выгод
но, что вам может принести 
прибыль, хотя это и идет 
вразрез с советским законода
тельством, с коммунистиче
ской моралью.

ХОТЯ лыжи и ОТЛОЖЕНЫ...
Вместе со снегом «растаяли* по- 

слѳдвве старты на лыжне. Итак, 
лыжи отложены до следующей зи
мы.

Что же принес минувший сезон 
томским лыжникам?

Хотелось бы начать повествова
ние с кр уп га х  командных успехов. 
К  сожалению, таковых нет. Можно 
лишь назвать несколько вовых 
имен. Но не они же являются мер
кой массового развития лыжного 
спорта в области и повышения ма
стерства спортсменов.

Одно ясно — год от года мы _  
теряем завоеванные позиции и ^  
нынче опзгстились еще на одну 
ступеньку ниже. Почему? По
пробуем дать ответ на этот вол
нующий многих вопрос.

Ветераны лыжни оставили нам а  
добрые традиции. Несколько лет ”  
иазад наши гонщики считались 
сильнейшими в Сибири — побеж
дали п занииа.чп призовые места, 
успешно выступали на республи
канских и всесоюзных соревнова- 
ЙКЯХ.

в  1955 году на первѳнс 
РСФСР команда Томской ооласти в 
эстафетной гонке (4 ^1 0  км) была 
второй. Это — среди 70 участвуго- 
ших коллективов. Томич мастер 
спорта В. Толмачев девять раз был 
чемпионом Сибири, шесть раз вы
игрывал первенство Центрального 
совета студенческого обшества «На
ука». Мастер спорта И. Утробин, 
выросший как спортсмен в Томске, 
сейчас входит в сборную страпы. 
Помнят болельщики и другие име
на: П. Шабанова, Ю. Красильнико
ва, А. Петрова, Л. Кошкаревой. 
В. Мировской,

Перечень былых побед можно 
продолжить, но обратимся к дейст
вительности.

На зональных соревнованиях 
V зимней спартакиады профсоюзов, 
проходивших в Новосибирске, муж
ская лыжная . команда томичей за
няла шестое место. Это из девяти! 
Женщины были восьмыми, опере
див лишь тувинок. Соседи — ново
сибирцы, омичи, ке.меровчане — 
далеко оставили нас позади. Доста
точно сказать, что спортсмены Куз
басса были вторыми в эстафетной

на промышленных предприятиях 
по-настоящему ее занимаются с 
лыжницами, серьезно не готовят их. 
Дело дошло до анекдота; одну 
группу юных спартаковок трениру
ет... борец.

Учебно-тренировочные сборы в 
области проходят неорганизованно, 
в распоряжение спортсменов выде
ляется мало времени. Так было 
нынче после областной спартакиа
ды профсоюзов, когда определился 
состав сборной. Облсовпроф и об
ластной совет Союза спортивных

К И ТО ГАМ  ЗИ М Н Е Г О  С Е ЗО Н А

Еще одна 
вузовская газета

Вчера вышел первый номер мно
готиражной газеты «Радиоэлектро- 
яик» . Это орган партийного бюро, 
комитета ВЛКСМ, профкома и ректо
рата самого молодого томского вуза 

института радиоэлектроники я 
электронной техники.

Газета сообшает о ленинских днях 
в институте, рассказывает о первом 
выпуске молодых специалистов, рас
ширенном комсомольском активе ву
за и  других событиях.

Ректор инстатута Г. Зубарев вы
ступил со статьей «:Главвое в учебе 
—  творчество».

гонке 4'У'ІО км в финале V зимней 
спартакиады профсоюзов.

— Секрет наших успехов в прош
лом, — говорит мастер спорта 
В. Толмачев, — состоял главным об
разом в тохг, что команда трениро
валась коллективно, большое вни
мание уделялось обшефизической 
подготовке.

Сейчас иначе. Каждый трени
руется отдельно, каждый — по- 
своему. Словом, нет единой мето
дики тренировок, нет единого спло
ченного коллектива. Вот одаа из 
главных причин неудач.

Лыжпики ПОЧ1 Н на каждом соб
рании ставят перед областной сек
цией вопрос об улучшенпн трѳниро. 
вок. Однако дальше разговоров дело 
не движется.

Обычно лыжницы подводят нашу 
сборную. Ее состав почти не попол
няется. В основном честь области 
защищают студентки и выпускницы 
пединститута. По результатам го
родских состязаний создается впе- 
чатлеипе. что они действительно 
сильные на лыжне. Но это не так— 
у них нет настоящих сопе|)Ниц.

Беда в том, что ни в вузах, пи

обществ и организаций долго дели
ли между собой обязанности и 
права. В результате члены сборной 
команды две недели занимались 
без Тренора, да и то нр вс,е...Масте
ра спорта тт. Сѳредейко и Вайдя- 
ченко получили возможность при
ступить к  тренировкам лишь за 
пять дней до окончания сборов.

С подготовкой женской команды 
тоже получилась неразбериха. Ео 
тренера А. Пе’фова назначили од
новременно начальником сборов. И 
он был вынужден занимать
ся хозяйственными вопросами. 
Лыжницы из общества «Спар
так». входящие в состав сборной, 
вообще отказались от участия в 
сборах: дескать, это повредит им, 
сломает выработанную технику и 
методику тренировок.

Обычно команды стремятся зара
нее прибыть на место состязапий, 
чтобы освоиться, привыкнуть к  ди
станции. Но томичи приехали в 
Новосибирск лишь за два дня до 
ОТКРЫТИЯ соревнований.

Разве после такой подготовки к 
зональным соревнованиям в зачет 
V спартакиады профсоюзов можно

было рассчитывать на успех? В ито
ге — провал!

С лыжни ушли ветераны, а до
стойной замены им не оказалось. 
Спортивные руководители забыли, 
что готовить ее нужно постоянно.

Одиннадцать лет действует в Том
ске при детской спортшколе гороно 
лыжное отделение. За все эти годы 
ИИ один воспитанник школы яе 
вошел в сборную области. Часть 
впны за такое положение можно 
объяснить объективными причина
ми: нет своей лыжной базы, спорт

зала и даже спортплощадки. Ол- 
-  нако остальная, причем солид

ная, доля вины падает на плечи 
спортивных руководителей.

Второй год работает спортив
ная школа молодежи. Кто ее по- 

S сещаѳт? Всего три десятка спорт
сменов, причем лыжницы из 

пединститута, входящие в состав 
сборной. Разве это разумно? В ин
ституте и так хорошие условия для 
занятий спортом, а школу могли бы 
посещать девушки с предприятий 
областного центра.

У  нас есть областная лыжная 
секция и ее тренерский совет (воз
главляет президиум тов. Петров). 
Но вся деятельность секции сводит
ся... к  составлению положений о 
горевновапиях да распределению 
поступающего спортинвентаря. Что 
касается тренерского совета, кото
рый должен контролировать низо
вые коллективы, то он даже не зна
ет кадров, ведущих тренерскую ра
боту.

В заключение несколько слов о 
сроках проведения соревнований. 
Раньше надо открывать зимний 
спортивный сезон, больше «загру
жать» декабрь, меньше поединков 
на лыжне оставлять на март.

Лыжники нашей области должны 
вернуть былую славу сильнейших 
гонщиков Сибири.

Б. АНДРЕЕВ, 
мастер спорта.

В дар пионерской 
дружине

Учащ иеся Уеть-Ты мсквй воеьмипет- 
ней ш иолы  больш е года ведут пе
р е п и с ку  с пионерами Германской Де
м о крати че ской  Республики . Они со
общ аю т д р уг д р у гу  об успехах  в уче
бе.

Недавно в далекий нары м сний по
селок приш ла небольшая п о с ы л ку  
Это в зн а к  др уж бы  ребята и з  ГДР 
прислали др уж и н е  пнонерений гал
с т у к ,  зн а ч ки  ю н ы х  пионеров и фото 
граф ию  своего класса.

Т . КУР И Л08И Ч .

Первое занятие 

литературного круж ка

Состоялось первое ванятие л и 
тературного  к р у ж к а , соэ^іанаого 
п р и  редакции  газеты  «П ричулым - 
с ка я  правда» —  органе  партком а  
А си н о вско го  производственного  
ко л хо зн о го  управления  и  р а йон 
но го  Совета депутатов тр уд я щ и х
ся. О бсуждены  р ассказы  члена 
к р у ж к а  Н. Я . Л укь я н ѳ н ка  и  д р у 
ги х .

В. ВАСИЛЬЕВ.

ЕЩЕ ОДНА НИЧЬЯ
МОСКВА, 23 апреля. (ТАСС) Три

надцатая партия шахматного матча 
на первенство мира по предложе
нию Ботвинника да 54-м ходу дрнз- 
нава ничьей.

ГОМСКИЯ Д Р АМ АТИ ЧЕС КИ Й  
ТЕАТР

25 апреля — «Время лю бить».
26 апреля — «Время любить».
Ши.теты все проланм).
Начало сп е кта кл е й  в  7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ а  КИНО ТЕАТРАХ: 
Ш И РО КО Э КР АН Н Ы Я  
КИНО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»

Голубой зал — «Ход конем » ■—
Ѳ-20. I I  12-40. 2-20. 4. 5-40. 7-20. 
9, 10-40.
Зеленый зал — «Третий тайм» —
9-55. П -40 . 1«25, 3-10. 4-55, 6-40.
8- 25. 10-20.

КИНОТЕАТР 
шпени М. ГОРЬКОГО

Ш и р о н о зкр а нн ы й  зал — «Ход 
конем» ^  9 2 0 . И .  12-40. 3-20.
4. 5-40 7-20. 9. 10-40.

КИНО ТЕАТР ^
имени И. ЧЕРНЫ Х

больш ой зал — «Ход конем» —
9- 30. 1 М 5 . 12-50. 2-25. 4. 5-35,
7-10, 8-45 10-20.
Малый зал — «На распутье» —
9. 10-40. 12-20. 2. 5-35. 7-15. 8-55.
10- 35. Дети до 16 лет не до пуска 
ются.
Д емонстрируется хрон^кал ьно -до- 
кѵм ентальны й цветной фильм 
«Больш ая олимпиада» (две се
рии) —- 3-40.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—' «Ключ» 10-55. 12-10,
Занятия  м узы ка л ьн о го  ки но л е к
тори я  —  12-20.
1-25.

«Ч айковски й»  —

ДОМ КУЛ Ь ТУР Ы  ЗАВО ДА 
«ТОМ КАБЕЛЬ»

— «Танцы  в субботу» 4-30.
Ѳ. 7-30. 9.

КЛ УБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ 
СТАНЦИИ ТОМСК-П

— «Половодье» — 4. в. 8, 10. Де
ти  до 16 лет не до пускаю тся .

ДОМ КУЛ Ь ТУР Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ ^

—  «Ч еремуш ки» 3. S.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 25 апреля 

13.30. «Семилетка, год пятый...»
Р епортаж . 12.40. Н овые научно -попу
лярны е ф ильмы. 18.30. «Лес на под
ходе. Вы готовы?» 18.40. П р и кл ю че н 
чески й  фильм «Смелые лю ди». 20,15. 
«Природа и человек». 20.40. Телевизи
онны е новости. 2100. С пектакль  Но
восиб ирского  театра «Красны й фа
кел» «М илый об м анщ ик» (пьеса 
Д. Килти).

Грузовому авгохоляйству М  4 
облавтотреста срочно требу
ются: шоферы, карбюраторщики. 
жестянщик, маляр и автоэлектрик.

Обращаться: г. Томск, улипэ
Пролетарская. 38-а. 2 — 2

Областному отделу «Союзпе
чать» требуются инструкторы от
дела, секретарь-матинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Крылова, 21.

Томскому шпалопрвпиточному, 
заводу требуются: сцепщики, груз
чики. кочегары, электромонтеры, 
учетчицы, охранники, заболтов- 
щики.

Одинокие обеспечиваются ебще- 
житием.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая. 20, телефон 39-38. от
дел кадров. 3 — 3

Спецавтохозяйству по уборке 
города требуются: автоэлектрик,
алектромон гер. инструментвльтик 
и кузнец, мойщик машин, баллон- 
шик. кузовщик-жестянщик, сле
сарь-сантехник.

Обращаться- р. Томск. улипа 
Карташева. 47, телефон 48-16.

Детским яслям Лй 4 г. Томска 
на постоянную работу требуются 
сестры-воспитательницы, няни,
прачки.

Обращаться: г. Томск. улица
Артема, 7.

КО М БИ Н А Т БЫТОВОГО О БСЛ УЖ ИВАН ИЯ «РЕКОРД» 
производит следующие работы:

Ателье №  1 (г. Томск, улица Герцена. 13-а) — пошив голов
ных уборов, верхнего дамского платья, ремонт радиоаппарату
ры на дому.

Ателье М5> 2 (г. Томск. Набережная реки Ушайки. 10) — по
шив мужской и дамской верхней одежды. Срок исполнения за
каза 10— 12 дней.

Ателье №  3 (г. Томск. Кооперативный переулок. 10) — по
шив мужской и дамской верхней одежды. Срок исполнения 
10— 12 дней.

Ателье № 4 (г. Томск, улица Котовского. 26) — пошив верх
ней дамской одежды. Срок исполнения 10— 12 дней. 2 — 2

НАШ АДРЕС И Т Е Л Е Ф О Н Ы
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8  этом случае вы вакояы 
начисто «забываете», так ка к  
вам невыго.’шо их соблюдать. 
Ради наживы вам ничего не 
cTOifT обмануть человека. 
ВспоиѴНйте сделку с продажей 
вашего старого дома тов. 
Кравцову, которого вы обма
нули, продав ему дом, пред- 
наэкаченный на снос. А как 
вы берете плату с квартиран
тов? Вряд ли вам кто поверит, 
что вы не знаете закона о 
взимааш  платы в домах част
ных владений.

Личные интересы у  вас 
стоят на первом плане. Дого
вор шел вразрез с вашим же
ланием —  вы нарушй.іи его. 
Длительное время вы нигде 
не работаете н  живете за счет 
продажи о.вощей и спекуля
ции жилплощадью. Вам 61 
год, а трудового стажа вы 
имеете всего 22 года.

Ваше сутяжничество отни
мает не только у  вас много 
времени, которое вы могли бы 
использовать с пользой для 
общества. Оно отнимает много 
дорогого времени у  других 
людей. . Если подсчитать, 
сколько часов затрачеяо на 
разбор ваших жа.тоб, то за это 
время МОЖ.НО было бы сделать 
немало хороших дел, помочь 
другим людям, которые дейст
вительно в "ЭТОМ нуждались.

Но вас мало волнуют инте
ресы других. Собственность 
коробит и сушит ваше сердце. 
Наш совет: оглянитесь во
круг, трезво оцените свои по
ступки. Начать жить по-но
вому никогда не поздно.

В. ЛИТВИНОВА.

Через тайгу 
и болота

Из далекой Маломуромки 
пришла телеграмма: «Нефте-
разведчики широко развернули 

' социалистическое соревнова
ние. Коллектив борется за до- 

I срочное выполнение принятых 
) обязательств».

За этими скупыми словами 
кроется поистине героический 

1 труд следопытов земных кладо
вых. Преодолевая бездорожье, 

’ таежные буреломы, они с каж- 
1 дым днем расширяют фронт по- 
‘і исковых работ. Бригада масте- 
) ра тов. Толстихина апрельское 
) задание по испытанию скважи- 
J ны выполнила на 113 процен- 
I тов. В сжатые срюки провела 

она демонтаж буровой установ- 
' ки и успешно ведет перебази

ровку на новую площадь.
Через тайгу и болота на боль- 

) шие расстояния перевезены сот- 
J ни тонн грузов. На транспорти- 
I ровке оборудования с удвоен

ной энергией трз^дятся тракто- 
/ ристы тт. Куменов, Кудрявцев. 
' Бурдуков, Долгоруков и дру- 
' гие.

В селе Средний Васюган ве- 
, дется строительство основной 
і базы нефтепазветки.

А. ЛЕТН ИЦКИИ . 
начальник Тымской нефте
разведки.

С каждым годом на полях нашей области становится больше но
вой сельскохозяйственной техники. В текущем году совхозы и кол
хозы области получав около восьмисот тракторов мощностью от 15 
до 100 лошадиных сил.

В этом году совхоз «Томский» уже получил 27 тракторов, 
«Рыбаловский» — 16. С открытием навигации много тракторов по
лучат и другие совхозы и колхозы области.

На снимке: новые мощные тракторы «С-КЮ», прибывшие на обла
стную базу «Сельхозтехники».

Вечера интересных встреч
Они устраиваются ра

ботниками научной 
библиотеки Томского 
университета. Их полю
било студенчество.
Здесь оно познает ро
мантику научного поис
ка, знакомится с людь 
ми завидной судьбы 
.честными писателями и 
поэтами.

Желанными гостями 
на этих вечерах были 
профессора В. А. Хах- 
лов, И. А. Прилежаева, 
И. М. Разгон, В. Й. Кес- 
гених, поэты новосиби
рец И. Фоняков, томи
чи В. Казанцев, Е. Ер- 
хов.

Очередной вечер 
встречи состоится сего

дня в актовом зале. Суу 
да придут участники 
комплексной самодея
тельной экспедиции по 
изучению Тунгусского 
дива. Ученые и энту
зиасты раскрытия тай
ны Тунгусского метео
рита поделятся плана
ми на нынешнее лето.

К государственной линии электропередач
в  СЕЛЕ ЗЫРЯНСКОМ РАБОТАЮ Т ЭЛЕКТРОМОНТАЖНИК1Т ОНИ У Н Д  

ПОДКЛЮЧИЛИ БОЛЬШИНСТВО ДОМОВ к  ГОСУДАРСТВЕННОЙ л и н и и  ЭЛЕК
ТРОПЕРЕДАЧ СКОРО В РАЙЦЕНТР ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ ТОК БУДЕТ ПОСТУ
ПАТЬ КРУГЛОСУТОЧНО. ^  ЧЕРНО-В

Селекционеры повышают знания
Нарымские селекционеры повы

шают свои знания. Так, аспирант 
3. В. Бугрий, занимающаяся агро
химией, работает над темой: «Изуче
ние различных способов и доз вне
сения удобрений под горох».

Готовятся поступить в аспиранту
ру Сибирского научно-исследова
тельского института сельского хо
зяйства Н. И. Ротачев —  заведую-

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла
сти 25 апреля ожидается неболь
шая облачность, по крайним север
ным районам слабый снег, ветер 
северо-западный. 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха от 
2 градусов мороза до 3 градусов 
тепла.

щий отделом селекции, и  М. Н. Ста
ростин —  заведующий отделом агіи)« 
техники. Научный сотрудник по кор
мовым культурам Л. Н. Чуканова 
намерена повышать свои знания в 
аспирантуре Томского университета. 

Недавно на научном совете На- 
рымской селекционной станция об
суждался отчет старшего научного 
сотрудника Б. Ф. Германова. Он 
тоже аспирант Сибирского научно- 
исследовательского янститлта сель
ского хозяйства. Рассматривался ин
дивидуальный план его работы.

Б. Ф. Германов работает над се
лекцией яровой пшеницы и гречихи. 
Его разработки методическм’о ха- 
рактера очень важны  в у с л о в н я х л  
севера.

В. ПИЛИПЧЕНКО, 
директор Нарымской селекцион
ной станции, ^

Редактор А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Д»му отдыха «Басандайка» тре
буются на летний сезон: по
вара 1-й и 2-й категорий, шеф- 
повар, старший повар, офи
циантки, кухонные рабочие, 

уборщицы, дворник, сестры-хо
зяйки, плотник, слесарь-водопро
водчик, электромонтер, грузчики, 
прачки, садовник, счетовод-кассир, 
бухгалтер, секретарь-машинистка, 
инструктор культмассовой работы.

На период работы двм отдыха 
обеспечивает общежитием.

Томскому отделению ордена Ле
нина института «Теплоэлектро- 
проект» требуются на постоянную 
работу: инженеры и техники— теп
лотехники, электрики, гидротехни
ки, химики, строители, топографы, 
геологи, по проектированию и 
изысканиям железных дорог, по 
проектированию генеральных пла
нов промышленных предприятий, 
по отоплению и вентиляции, по 
связи и телемеханике, по проекти
рованию организации строитель
ства, иа должности начальников 
секторов, главных инженеров про
ектов, руководителей групп, стар 
ших инженеров и инженеров.

Здесь же требуются: бухгалтер 
на самостоятельный баланс (знако
мый с капитальным строительст
вом). бухгалтер (с выездом в экс
педицию). опытные копировщицы, 
машинистки, переплетчики, свето- 
копировщипы, автослесарь и шо
фер. 2 — 1

Томскому т,ехническому участку 
требуются: техники-гидротехники,
старший ;тнейный радиотехник, 
штурманы— помощники механика, 
дизелисты, помощники механика 
паровики, рулевые-моторисуы, ра
дист. шкиперы, электромонтер, 
взрывник на должность заведую
щего складом, рабочие в производ
ственные партии и матросы.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Томи, 15, отдел кадров 
(начало Кооперативного переулка).

4 — 2

Управлению «Лесснабсбыта» 
требуются учетчьки и бракеры 
круглого леса и шпалопродукции 
(на сезонную работу).

Обращаться: г. Томск, лесопе
ревалочный комбинат, контора 
круглого леса (в лесобракеражную 
группу). 3 — 1

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется техничка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 66, комната. 13.

Бобров Валерий Ф едорович, пр о 
ж и ва ю щ и й  ь г. Томске, улица Усова, 
15. возбуждает дело о расторж ении 
брака  с Бобровой Людмилой Н икола
евной. прож иваю щ ей в г . Н о в о куз
нецке .

Дело будет рассм атриваться в  на 
родном суде г . Н овокузнецка ,
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ЧСРЕЗ полотио ШСАЕЭиОи AODOTUf.
о
8

ГР А Ж Д А Н Е І g

СОБЛЮ ДАЙТЕ П РА В И Л А  ПРОГОНА СКО ТА ЧЕРЕЗ g
ПОЛОТНО Ж ЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ! §

□
Прогон скота через полотно железной дороги вне переездов, § 

путепроводов и специально установленных мест для прогона g 
скота категорически запрещается. g

а
Погонщикй скота при приближении к  железнодорожному пе- g 

реезду обязаны руководствоваться предупреждающими знаками g 
«Железнодорожный переезд*. «Берегись поезда», показаниями g 
светофоров и положением шлагбаумов там, где они установле- g 
ны. и указаниями дежурных по переездам. g

Прогон скота через железнодорожные переезды и специально g 
установленные места должен производиться с соблюдением еле- g 
дующих условий: g

Одиночный скот (не более двух коров—одним взрослым че- □ 
ловеком) нужно проводить на поводу. |

Прогон скота должен производиться при достаточном количе- 8 
стве погонщиков. Стадо должно быть остановлено на расстоя- 8 
НИИ не менее чем за 200 метров от железнодорожного пути. □ 

Двое взрослых погонщиков должны выйти на путь н, встав § 
с обеих сторон переезда или установленного места для прогона, □ 
лично убедиться в отсутствии приближающихся поездов, после g 
чего может быть начат прогон скота. g

На охраняемом переезде на прогон скота нужно получить раз- g 
решение от дежурного по переезду. В течение всего времени g 
прогона скота два погонщика должны стоять на пути и следить |  
за тем. чтобы скот не выходил на путь за пределы переезда, тре- ° 
тий погонщик должен быть сзади перегоняемой группы скота, g 

При массовом перегоне скота через переезды (гурты более' g 
500 голов скота) лица, сопровождающие скот, обязаны заблаго- g 
временно уведомлять об этом местных дорожных мастеров. ‘ g 

Выпас скога ближе 300 метров от полотна железной дороги 8 
может производиться только на привязи, а на расстоянии до 8 
2.000 метров от полотна железной дороги — только, с постоян- 8 

g ным надзором. g
□ Лица, нарушившие установленные правила прогона и выпаса § 
а скота, подвергаются штрафу в размере 10 рублей, если допу- g
□ щенные нарушения не влекут за собой уголовной ответствен- S
о ности. □
g Томская днеганция пути Западно-Сибирской железной дороги. 8
о _ □
аоааоопаоопвонаоопооооааопппооааооооооооаооапааоопваовввоооорооовооооаіР,

Максимович Алексей Николаевич,)/ 
проживающий в г. Томске, улица 
Красноармейская. 66, возбуждает де
ло о расторжении брака с Максимо
вич Евгенией Михайловной, прожи
вающей в г. Томске.

Дело будет рассматриваться я ив- 
родном суде Кирорского района гор. 
Томска. V- .

Лесина Лю дмила Ивановне, п рож и- 
паю щ ая в г. Томске, ули ца  В ерш и ни
на. 27, ко р п у с  2. возбуж дает дело о 
расторж ени и  брака  с Лесины м Вла
димиром Ивановичем, прож иваю щ и м  
в г. Н овокузнецке , ули ца  М еталлур
гов, 119.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Кировского района гор. 
Томска.


